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El alcalde Toño Ochoa gestiona más recursos para Durango,
aseguran que cada semana toca puertas en la capital del país. 

Gobierno federal nunca dejó de apoyar a Durango; mano firme y disciplina, externó EVV al
presentar el diagnóstico y Plan de Saneamiento Financiero ante empresarios, directores de medios

de comunicación, colegios de profesionistas y académicos. 

Al menos 10 muertos y dos lesionados dejó un choque frontal entre dos camionetas a la altura del
kilómetro 53+800 de la carretera Durango-Parral. El Gobierno del Estado de Durango asumirá

gastos funerarios.

¡¡TTrraaggeeddiiaa!!

La Secretaría de Salud arrancó en la Escuela Anexa a La Normal,
las Jornadas de Prevención de Salud; llegarán a los 39

municipios. 

Éxito la Copa Otoño: gran convocatoria en uno de los mejores
eventos de natación en el estado. 
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Instalan la Comisión de
Atención a la Niñez y
Grupos Vulnerables

DURANGO, DGO.
Eliminar barreras de acceso que

enfrentan personas vulnerables y
aquellas que sufren desigualdad,
discriminación y exclusión, requiere
un trabajo coordinado entre
autoridad y sociedad, coincidieron
regidoras en la instalación de la
Comisión de Atención a la Niñez y
Grupos Vulnerables.

“No dejar a nadie atrás y a nadie
afuera”, sostuvo la regidora Cynthia
Hernández Quiñones, al presidir la

Comisión que fue instalada ante la
directora de DIF Municipal, María
Isabel Ontiveros Soto.

Informó que presentará un punto
de acuerdo para que el nombre de la
comisión cambie a Atención a la
Niñez y Grupos en Situación de
Vulnerabilidad. “Pareciera que los
estamos encasillando a seguir así por
siempre”, afirmó.

La directora de DIF Municipal
destacó que desde la Procuraduría
Municipal del Menor “vamos a
defender los derechos de los menores
y de los grupos en vulnerabilidad,
como lo ha priorizado el presidente
Toño Ochoa”.

El titular de SIPPINA en el estado,
Francisco González Martínez; Samay

Méndez, coordinadora de SIPPINA en
el municipio; Yadira Domínguez,
directora de la Procuraduría de la
Defensa del Menor, la Mujer y la
Familia en Durango; coincidieron en
la coordinación para avanzar en la

defensa del menor.
La regidora Fátima González Huízar

consideró que crear políticas públicas
bien establecidas es muestra del
compromiso que los gobiernos
tienen con la sociedad.

Sandra Rivera Estrada, directora del
Instituto Municipal de la Mujer,
informó que Durango es pionero
nacional y en Latinoamérica en el
modelo de atención en niñas, niños
y adolescentes víctimas del delito.
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Consiguen
pavimentar en los
primeros 40 días, 30
mil metros cuadrados

DURANGO, DGO.
Teresa de Calcuta es una de las

calles repavimentadas en los
primeros días del gobierno
municipal, para tener nuestra casa,
Durango, chula como merecen los
duranguenses, indicó el presidente
Toño Ochoa.

Con el programa urgente de
pavimentación suman ya nueve
vías rehabilitadas, que se traducen
en 30 mil metros cuadrados,
precisó.

En los primeros 40 días de la
administración dijo, hemos

repavimentado en las colonias
Porfirio Díaz, Santa María,
Guillermina y El Refugio, así como
en el fraccionamiento Huizache I y
Zona Centro.

Además, se avanza sin tregua a
los baches, estrategia que ha
mejorado 30 mil metros cuadrados
con fresado y recarpeteo; son
constructores locales y la
maquinaria del municipio la que
trabaja permanentemente para
tener un Durango más seguro.

Por su parte, el director municipal
de Obras Públicas, Javier Chávez
Cibrián garantizó que en los
primeros 100 días, concretarán 125
mil metros cuadrados de
pavimentación, 33 mil metros
cuadrados de bacheo y 500 mil
metros cuadrados de rehabilitación
de caminos de terracería.

Con más calles chulas

Mejoramos la vida de los
duranguenses: alcalde

Se defiende a menores
y grupos vulnerables

Aseguran que cada
semana toca puertas
en la capital del país

DURANGO, DGO.
“El presidente Toño Ochoa se ha

convertido en un gran gestor para
atraer recursos a Durango, porque
cada semana está tocando puertas”,
reconocieron regidores del PRI y
Morena en el ayuntamiento

capitalino.
La regidora Cynthia Monserrat

Hernández se mostró a favor del
trabajo que hace el presidente ante
el estado y el gobierno federal, frente
a un año muy difícil por las
condiciones financieras.

“Agradezco que siga tocando las
puertas federales” reconoció la
regidora morenista.

El regidor priista Antonio Morales
convocó a poner en las prioridades a
Durango, tal como lo está haciendo
Toño Ochoa, cuyo sello de

administración “es la empatía y el
amplio diálogo que hay con gobierno
del estado y la federación”, apuntó. 

Recalcó además que los recursos
gestionados por el presidente han
sido destinados a resolver demandas
urgentes como las condiciones de las
calles, las cuales se intensificarán con
la gestión de recursos del Fondo FAIS.

Ambos ediles destacaron las
diversas reuniones de gestión que
lleva a cabo Toño Ochoa en la capital
del país, para que le vaya bien a
Durango.

Toño Ochoa gestiona más
recursos para Durango



DURANGO, DGO.
El déficit económico del gobierno

del estado se debió, entre otros
factores, a la nómina excesiva y a un
descontrol en el gasto operativo, sin
embargo, ya existe una estrategia a
corto plazo para un saneamiento
financiero y un desarrollo del estado
de Durango, expuso Esteban Villegas
Villarreal ante representantes de la
sociedad civil.

Junto con la secretaria de Finanzas,
Bertha Cristina Orrante Rojas, de la
coordinadora del proceso de Entrega-
Recepción, Marcela Andrade y de la
subsecretaria de Ingresos, Ivonne
Nájera Núñez, el gobernador Esteban
Villegas presentó dicho diagnóstico
ante empresarios, colegios de
profesionistas y directores de medios
de comunicación.

Se recibió un déficit acumulado de
13 mil 176 millones de pesos donde
no se corrigió la inercia de gastar

más de lo que se ingresaba, lo que
propició que Durango se ubicara
como el único estado en semáforo
rojo, ante las autoridades
hacendarias, esto por la deuda que
tiene a largo plazo de 12 mil 500
millones de pesos.

“No se trató de un quebranto
financiero por falta de recursos, ya
que se ha contado en todo momento
con el respaldo del gobierno federal
que sí ha aportado recursos
extraordinarios en los últimos años”,
expresó.

Se trató de un exceso de la nómina,
en algunos casos se encontraron
trabajadores que tienen hasta tres o
cuatro plazas; las pensiones también
incrementaron exponencialmente,
por lo que el gobierno se convirtió en
“pagador de nómina” en lugar de
desarrollar infraestructura y
proyectos de inversión.

Al presentar su Plan de

Saneamiento, el gobernador Esteban
Villegas informó que se cuenta ya
con una estrategia a corto plazo para
los últimos tres meses del 2022,
como la eliminación de “aviadores”
en las dependencias, así como con la
liquidación de la deuda a corto plazo,
cumpliendo con el pago de los
recursos federales a los municipios
en tiempo y forma, así como una
gestión permanente ante el gobierno
federal, para bajar apoyos
extraordinarios y bolsas de
programas en los que se pueda
participar.

Habrá una reducción del ocho por
ciento en el gasto operativo y una
disminución del 30 por ciento en
consumos de gasolina; se dejarán de
arrendar algunas oficinas al reubicar
dependencias a los edificios con los
que cuenta el estado, ya que, en este
punto en específico, también
encontraron que, se pueden hacer

ahorros importantes.
Respecto al tiempo de resolución a

la situación que se enfrenta, los
presentes afirmaron que, si se
cumple con lo antes mencionado y se
tiene una mano firme para continuar
con este plan financiero, podrá

estabilizarse la entidad en un
periodo de dos a tres años.

"Vamos a tener mano firme en
todas las decisiones, no estamos para
seguir con ocurrencias, necesitamos
resultados inmediatos y no vamos a
parar hasta lograrlos", sentenciaron.
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La secretaria de
Turismo, Elisa Haro y
el alcalde de San Juan
del Río, Hugo Gándara,
dieron a conocer
programa de la feria
del 12 al 16 de octubre

DURANGO, DGO.
Una de las misiones del gobierno

del estado, que encabeza Esteban
Villegas Villarreal es dar a conocer la
cultura de cada municipio, así como
sus vocaciones, gastronomía y
atractivos de cada lugar, destacó la
secretaria de Turismo, Elisa Haro

Ruíz, al hacer la invitación a la Feria
de la Nuez que se realizará en el
municipio San Juan del Río.

En este tenor, Elisa Haro, dijo que
desde la Secretaría de Turismo, se
busca desarrollar el potencial de cada
región, a fin de brindar
capacitaciones a los diferentes
sectores como hotelero,
restaurantero y prestadores de
servicios para una mayor atracción
de visitantes y en beneficio de la
economía de los municipios.

En tanto, el alcalde de San Juan del
Río, Hugo Alberto Gándara Hurtado,
a través de los medios de
comunicación, extendió la invitación
para que todos los duranguenses
asistan a la Feria de la Nuez, en su 61
edición, que se llevará a cabo del 12
al 16 de octubre, en la que habrá

eventos como la coronación de la
reina, callejoneada, cabalgata y
presentaciones artísticas.

Adicionalmente, el cronista del
municipio, Esbardo Carreño, dijo que,
por motivo de la pandemia, el año
anterior no hubo edición de la feria,
pero ahora se espera que todos los
duranguenses visiten San Juan y
formen parte de esta festividad, para
probar desde empanadas de camote,
dulces de nuez y gorditas de horno.

Finalmente, el coordinador
operativo del Instituto de Cultura del
Estado, José Antonio Argüelles
Campos, detalló que como parte de
las actividades del ICED, se apoyarán
los festejos relacionados con las
fiestas patronales de los municipios,
a fin de fomentar la cultura de cada
entidad.

Gobierno del estado invita a
disfrutar la Feria de la Nuez

EVV presenta diagnóstico y Plan de Saneamiento Financiero

Gobierno federal nunca dejó de apoyar a Durango 
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Priistas de GP y Lerdo elegirán a sus nuevos dirigentes municipales
DURANGO, DGO.
Los priistas de Gómez Palacio y de Lerdo

elegirán, en un ambiente de unidad y
democrático, a sus próximos dirigentes
municipales, una vez que los respectivos
consejos políticos decidieron aplicar el
método de elección por Asamblea de
Consejeras y Consejeros, el pasado fin de
semana.

Contando con la presencia del presidente
estatal del PRI, Arturo Yáñez Cuéllar, estas dos
instancias colegiadas sesionaron, aprobando
el acuerdo mediante el cual elegirán la
fórmula presidente y secretario general para
el periodo estatutario 2022-2025.

Yáñez Cuéllar consideró que el método
aprobado por ambas instancias colegiadas es
la mejor decisión porque permitirá llevar a
cabo las elecciones internas en un ambiente
de unidad y porque es garantía de que los
propios consejeras y consejeros elegirán
directamente a sus nuevos dirigentes que
tendrán la responsabilidad de darle rumbo al
partido en estos dos municipios por los
siguientes tres años.

En gira de trabajo por la región Lagunera, el
dirigente priista encabezó las dos sesiones
plenarias, destacando la presencia en Lerdo,
del alcalde Homero Martínez y la diputada
Susy Torrecillas, así como los liderazgos
municipales y regionales, dirigentes de

sectores y organizaciones. 
En Lerdo, también aprovechó para tomarle

la protesta a Ulises Chaidez como secretario
General y Abril García, como secretaria de
Organización del Movimiento Territorial (MT)
municipal, así como a Judith Salas como
nueva dirigente de la Juventud Territorial.

En Gómez Palacio, el líder priista también
tuvo un cálido recibiendo, por parte de Carlos
González quien está encargado del despacho
de la presidencia del Comité Municipal, así
como de los líderes de los sectores y
organizaciones.  

Tanto en Gómez Palacio y Lerdo tomó
protesta a nuevas y nuevos consejeros
políticos que se integran al trabajo de mayor
presencia y trabajo en la región Lagunera
duranguense.

En su mensaje, Yáñez Cuéllar señaló que son

los priistas de los 39 municipios acudirán a
las votaciones para elegir a sus propios
dirigentes, en procesos democráticos, previa
emisión y publicación de las respectivas
convocatorias en los próximos días por parte
del Comité Directivo Estatal y la Comisión
Estatal de Procesos Internos. 

Indicó que a la fecha suman 12 municipios
visitados, incluyendo la capital, encabezando
las sesiones de los consejos políticos
municipales de Santiago Papasquiaro, Nombre
de Dios, Poanas, Vicente Guerrero, Pueblo
Nuevo, Cuencamé, Gómez Palacio, Lerdo y
Durango, entre otros. 

“Estamos recorriendo los 39 municipios,
escuchando a la militancia, acordando con
ella el camino a seguir en cada municipio,
exhortándolos a conservar la unidad interna
en cada elección”, indicó. 

DURANGO, DGO.

Que el estado de Durango tenga una
movilidad con condiciones de seguridad y
accesibilidad con la menor contaminación
posible, es el propósito de la Coalición
Movilidad Segura, un colectivo de
asociaciones de la sociedad civil que este
lunes presentaron ante diputados de las
diversas fracciones parlamentarias
representadas en el Congreso local, su
proyecto de iniciativa de Ley de Movilidad y
Seguridad Vial.

Representantes de organizaciones de
ciclistas, personas con discapacidad,
animalistas, profesionales del urbanismo y
otras, coordinados por Gerhard Favela,
entregaron el documento que contiene esta
propuesta a los diputados integrantes de la
LXIX Legislatura Gaby Hernández López,
Marisol Carrillo, Verónica Pérez Herrera,
Sandra Amaya, Sandra Luz Reyes y Ricardo
López Pescador.

En el Congreso del Estado Gerhard Favela
expresó que la entrega de esta propuesta para
su análisis representa para los grupos
integrados en el colectivo “un paso más para
acercarnos al propósito de transformar a
Durango en un estado sostenible y seguro
para todos”, afirmó. Igualmente, destacó que
entre los puntos más importantes de esta
propuesta se encuentran el reducir los
factores de riesgo vial, mejorar las
condiciones de infraestructura y, sobre todo,
crear juntos ciudades más caminables y
accesibles de recorrer en bicicleta.

Las organizaciones contactaron inicialmente
a las diputadas Gaby Hernández, Marisol

Carrillo y Gerardo Galaviz, a fin de que esta
propuesta sea presentada al pleno de manera
conjunta por las diversas fuerzas políticas que
conviven en el Congreso, lo cual fue celebrado
por los ciudadanos organizados que
ponderaron la presencia de autoridades de los
diversos niveles de gobierno y los distintos
partidos políticos, como una muestra de que
la seguridad vial unifica voluntades;
asimismo, afirmaron “la movilidad no tiene
colores o partidos” y consideraron que esta
propuesta humaniza y democratiza a la
ciudad para todos. 

“Hagamos las leyes que piden los
ciudadanos, porque en ellas están las
necesidades reales que la necesita sean
atendidas”, puntualizó la diputada Marisol
Carrillo Quiroga al emitir su mensaje de
bienvenida y al ser parte de las voces en el
Poder Legislativo de esta propuesta
legislativa.

En este marco, la diputada Gaby Hernández
López, consideró que se debe pasar de un
sistema legal enfocado en transporte a uno
pensado en la movilidad de personas,

haciendo efectivo el Derecho a la Movilidad
(recién aprobado por el Congreso estatal) en
condiciones de seguridad, accesibilidad,
eficiencia, sostenibilidad, inclusión, calidad e
inclusión y reducir las muertes y accidentes
viales.

A nombre del Grupo Parlamentario del PAN,
Verónica Pérez Herrera, afirmó que la
participación de la sociedad permitirá
alcanzar mejores leyes y reglamentos para el
desarrollo y progreso de la entidad, “hoy se
da un paso importante en Durango…
dejamos los colores y nos súmanos a las
acciones que benefician a la sociedad”,
expresó.

Finalmente, el coordinador del Grupo
Parlamentario del PRI, Ricardo López
Pescador, señaló que el proyecto de iniciativa
surge de la realidad que vive la ciudadanía,
por lo que la voz de los duranguenses tendrá
eco en el Congreso, sin embargo, precisó que
se tendrán que reformas varios
ordenamientos locales para garantizar la
movilidad. “El objetivo principal es cuidar la
vida”.

Congreso recibe propuesta de Ley
de Movilidad y Seguridad Vial
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La secretaria de Salud en el Estado,

Irasema Kondo Padilla dio a conocer
que el miércoles de esta semana es
cuando se va a reiniciar la jornada de
vacunación contra el Covid en el
municipio de Durango.

En entrevista en la escuela Anexa a
la Normal, la funcionaria indicó que
se iniciará en la zona rural del
municipio de Durango, donde se

aplicará la segunda dosis para niños
de cinco a 11 años de edad y primera
para quienes no pudieron hacerlo en
la primera oportunidad.

La funcionaria indicó que en este
momento ya se tiene la logística para
la aplicación de la vacuna, solo falta
la aprobación de la delegación de la
Secretaría del Bienestar, ya que es de
recordar que este trabajo se hace de
manera coordinada y quienes llevan
las decisiones son ellos.

La directora de los Servicios de
Salud Blanca Estela Luna agregó que
en Lerdo también se aplicará la
vacuna a alrededor de cinco mil
menores de edad, que no se aplicaron
la primera dosis hace un par de
meses.

La aplicación de la vacuna en esta
etapa ya contempla los 14
municipios donde no se había
aplicado la primera dosis para el
rango de edad entre cinco y 11 años.

Miércoles reinicia vacunación
para menores en zona rural 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Secretaría de Salud arrancó en la

Escuela Anexa a La Normal, las
Jornadas de Prevención de Salud, la
titular de la dependencia, Irasema
Kondo Padilla señaló que se
abarcarán los 39 municipios a través
de estos esquemas preventivos, lo
cual es de suma importancia, toda
vez que en los últimos años
disminuyó un dos por ciento la
cobertura de salud en el estado.

Manifestó que a través de las
jornadas de prevención de salud se
busca hacer conciencia y evitar en la
medida de lo posible que surgen
muchas enfermedades y esto es
importante, porque después de la
pandemia de Covid-19 y otros temas

que se vivieron en esa temporada, se
prestó poca atención desde la
sociedad hacia los temas de
prevención.

Hoy con las dos jornadas se busca
llegar a los 39 municipios y sobre
todo en aquellas zonas apartadas.

AMBULANCIA SUFICIENTES
En entrevista descartó que haya

falta de vehículos de emergencia o
atención inadecuada en ese sentido,
ya que se había hablado de
problemas para la cobertura de
ambulancias en un servicio donde
hubo 10 personas fallecidas.

Por ello, la secretaria de Salud
aseguró que recién se renovaron los
convenios con los municipios y se
tienen número suficiente de
ambulancias para prestar el servicio
en todo el estado.

Arrancan Jornadas de Salud en Durango, llegarán a
los 39 municipios
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Importante
realizar la
operación mochila

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El secretario de Educación,
Guillermo Adame Calderón, se
mostró de acuerdo con la
implementación de la operación
mochila, esto ante la situación que se
vivió en el estado de Chiapas donde
50 adolescentes resultaron
intoxicados con cocaína.

Sin embargo, el funcionario estatal,
advirtió que los padres de familia
deben estar de acuerdo, de lo
contrario, las instancias
gubernamentales se ven
imposibilitadas a hacerlo.

Apuntó que es necesario hacer un
esfuerzo para que la operación
mochila se implemente en los
planteles de nivel básico.

El tema de adicciones ataña a todo
el país y es importante que se cuide
más a los niveles de educación
primaria y secundaria.

“Pienso que se debe realizar un
esfuerzo para que la operación
mochila se continúe implementando
en los planteles educativos",
argumentó.

Sin embargo, advirtió que esta
estrategia debe llevarse a cabo solo
si los padres de familia están de
acuerdo que se revise las mochilas a
los alumnos, “sino es con anuencia
de ellos, no se dará”.

El consumo de drogas es un
problema complejo que puede
presentarse desde el hogar, esto ante
la facilidad que tiene cualquier
persona de adquirirlas.

Finalmente, explicó que esta misma
semana se reunirá con las
asociaciones de padres de familia
para hablar del tema de drogas, así
como de depresión, entre otros y así
encontrar soluciones y estrategias a
desarrollar en conjunto en beneficio
de las niñas, niños y adolescentes.

Por Monserrat García
DURANGO, DGO.
El regidor morenista Jorge Silverio

Álvarez, informó que la denuncia
ante la Fiscalía Anticorrupción contra
los ex funcionarios del gobierno del
estado por el desvío de los recursos
correspondientes a las
participaciones federales, no
prosperó debido a que ni el alcalde,
Antonio Ochoa Rodríguez, ni los
regidores de los partidos Acción
Nacional y Revolucionario
Institucional firmaron el documento.

Lamentó que los ediles se negaran
a firmar la denuncia, pues dijo que

con ello se estaría hablando de otra
situación legal que le daría un respiro
al ayuntamiento de la capital, pues
se tendría la oportunidad de
recuperar los casi 600 millones que
se le adeudan.

Derivado de esto, los regidores del
Partido del Trabajo y Morena
buscarán otro recurso legal ante una
instancia diferente que permita
reclamar estos recursos.

Dijo que se analizará la posibilidad
de que no sean necesarias las firmas
del presidente municipal como de los
regidores para entablar otra
denuncia.

Aunque se entiende y respeta la
postura política, por la que no
quisieron firmar esta denuncia, no se
comparte, dijo.

Finalmente, explicó que la denuncia
ante la Fiscalía Anticorrupción solo
fue firmada por cinco regidores de 17
y esto provocó que no fuera
procedente.

Cabe recordar que desde la
administración municipal anterior se
ha denunciado la falta de pago de
participaciones federales por parte
del estado, que ascienden ya a unos
600 millones de pesos, sin embargo,
no hay ninguna denuncia.

Alcalde y regidores no firman denuncia
contra ex funcionarios estatales

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
En el 80 por ciento de los casos de

suicidio intervienen las adicciones,
especialmente el alcohol, indicó
Alejandra Torres Arciniega, titular
del Consejo Estatal para la
Prevención y Asistencia a las
Adicciones (CEPAAD).

La entrevistada indicó que muchas
veces se minimiza el consumo de
alcohol o se normaliza su consumo,

incluso en edades muy tempranas,
sin embargo, no hay que perder de
vista que es una droga que conlleva
un sinfín de riesgos.

El alcohol es la principal droga que
se relaciona con este tema de
suicidios, respondió a pregunta
expresa, tiene mucho que ver con el
área de salud mental, con el hospital
de Salud Mental en cuanto a las
canalizaciones. "Cerca del 80 por
ciento de los casos de suicidio

pueden estar relacionados con el
consumo de alcohol, entonces por
eso comentó que sí es importante
tomar con seriedad el tema del
alcohol", refirió Torres 

La titular del CEPAAD anotó que el
problema de alcoholismo es claro y
se ve cada fin de semana que se
tiene algún accidente
automovilístico lamentable, porque
muchas veces está involucrado el
consumo de alcohol.

"Es importante que la ciudadanía
tomemos mucha conciencia, que
estemos atentos del cuidado de
nuestros hijos, sobre todo si son
adolescentes y que si detectamos
alguna conducta de riesgo
inmediatamente busquemos a la
Secretaría de Salud, a los CAPA para
que nos puedan ofertar un servicio
gratuito y que nos brinden una
orientación, también como padres
de familia", puntualizó.

En el 80 % de los suicidios, está presente el alcohol

*Metanfetaminas o
cristal es la droga de
impacto de mayor uso
en Durango

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La coordinadora estatal del

Consejo Estatal para la Prevención y
Asistencia a las Adicciones
(CEPAAD), Alejandra Torres
Arciniega reconoció que hay
menores de edad que consumen
droga desde los ocho años,
predominan las metanfetaminas,
por el precio, por la alta
disponibilidad.

La funcionaria explicó que, aunque
el promedio de inicio del consumo
de drogas es de los 12 años, sí hay
casos de menores que tienen ocho y
ya son consumidores.

Agregó que se ha hecho un trabajo
con menores de edad desde
preescolar hasta niveles de
universidad, alcanzando en lo que
va del año un total de 90 mil
acciones que permitan generar
detecciones oportunas, "eso es el
modelo que marca actualmente la
política pública, porque el hecho de
que podamos detectarlo a tiempo
genera un mejor pronóstico".

Las atenciones suman cerca de mil
900 consultas de primera vez y más
de nueve mil consultas
subsecuentes, que hablan de un
buen apego al tratamiento.

Desafortunadamente, "cada día
nos enteramos de hechos
lamentables que se presentan en los

niños y los jóvenes, entonces sí,
como padres de familia por favor
acudan a los CAPAS para que ahí
podamos dar una orientación
profesional y a tiempo", apuntó.

Torres Arciniega apuntó que en
cuanto a la edad de inicio ha habido
una reducción y no solamente en

Durango, se está presentando en
todo el país y a nivel mundial,
obviamente se puede tener casos
que inician con el consumo de
drogas a partir de los ocho años, sin
embargo, son la minoría.

Una servidora pública anotó que,
en Durango, el mayor problema es
el alcohol; así se tiene registrado en
los cuatro CAPAS y también el
registro de los centros de
tratamiento residencial en
adicciones o conocidos como
anexos.

No obstante, vale la pena señalar
que las drogas de impacto ya son
diferentes y más fuertes siendo la
más grave la metanfetamina o
cristal. Definió que droga de
impacto es aquella que ya genera
una disfunción en algunas de las
áreas de la vida.

El cristal tiene mayor consumo en
la población de 20 a 25 años de
edad, mientras que en la población
adolescente de 12 a 17 años, todavía
prevalece el consumo de marihuana
como droga de impacto.

Indicó que el consumo de
metanfetaminas predomina
prácticamente en todo el norte del
país, aunque en la frontera se está
viendo un crecimiento en el uso de
fentanilo, en Durango aún no se
tienen casos reportados de esta
sustancia.

Hay consumidores de droga desde los 8 años



Ahora va la cerveza con

un aumento de 3.8%
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Imparables los aumentos, ahora la

cerveza incrementará su precio un
3.8 por ciento, informó el presidente
de Cámara Nacional de la Industria
Restaurantera y Alimentos
Condimentados (Canirac), Miguel
Camacho Herrera, a las vertientes y
las cosas continúan así, al fin de año
tendrá que hacerse un nuevo ajuste
en los menús.

Tristemente no hay freno para los
aumentos en los productos de la
canasta básica, aparte de todo lo que
sube, ahora, esta semana, es la
cerveza, con aproximadamente un
3.8 por ciento, "puede que no sea
mucho, pero sumado con todos los
insumos y lo que viene subiendo de
productos de la canasta básica y no
básica, de lo que vivimos los
restauranteros, pues sí nos eleva los
costos bastante", aseveró.

El tema de la inflación, el poco
circulante y los constantes
incrementos, están poniendo en
aprietos al sector restaurantero, por
lo que no se descarta que al final del
año tengan que hacer un nuevo
ajuste.

La proyección que siempre se había
manejado de un fin de año normal
era buena, pero este fin de año no es
normal, recalcó al subrayar que falta
circulante, falta flujo, por lo tanto los
pronósticos no son los mejores.

Se ha pensado en que pronto
llegará un tope la inflación, pero si
continúa subiendo, es probable que
para diciembre, "estaríamos dándole
una ajustada a los menús,
dependiendo de la inflación, pero
que quede claro: no queremos afectar
al comensal, pero de veras los
porcentajes no nos están dando para
permanecer con los restaurantes en
el nivel que tenemos”, puso en
relieve.

Agregó que también preocupa un
fenómeno que se ha visto en las
últimas semanas con una
disminución importante en las
propinas para los trabajadores,
porque el comensal está siendo
castigado con los precios de la
inflación y ha bajado mucho esta
aportación voluntaria, ya que los
comensales ya pagan más por la
inflación y el incremento en los
menús, lo que afecta principalmente
a los meseros.

En cuanto al corte de venta en la
semana, indicó que fueron cuentas
malas porque no se alcanzaron flujos
suficientes para el equilibrio, en
términos generales se tuvo el 70 por
ciento de ventas.
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SECOED atenderá las
obras más
observadas por la
ciudadanía

DURANGO, DGO.
La Secretaría de la Contraloría del

Estado (SECOED), revisa el
expediente documental y la obra
física de la construcción del puente
vehicular Francisco Villa a fin de
tener la información real sobre el
proyecto y su situación actual, dado
que la obra no fue auditada desde su
inicio, dio a conocer Tania Julieta
Hernández Maldonado, titular de la
dependencia.

Una de las irregularidades
detectadas en la Contraloría al inicio
de la presente administración del
gobernador Esteban Villegas, es que,
en los últimos tres años, no se
auditó la obra pública, incluido el
puente que se edifica en el bulevar
Francisco Villa.

Al momento, se tiene registro de
muestreos para las pruebas de
resistencias de concreto y aceros de
refuerzo a través del Laboratorio de
Obra de la SECOED, sin resultados
fuera de la norma, informó

Hernández Maldonado.
La contralora, expresó que la

Dirección de Auditoría de Obra
Pública reactivó las acciones, se
comenzó con la solicitud y posterior
revisión de expedientes de las
dependencias ejecutoras de obra
como la Secretaría de
Comunicaciones y Obras Públicas
del Estado (Secope) y la Comisión del
Agua del Estado (CAED).

Desde el día uno de la presente
gestión del gobierno estatal, se tuvo
revisión física del puente por parte
del personal de la Contraloría y al
momento se realiza una revisión
documental de los contratos, el
origen del recurso, que el monto
pagado corresponda al ejecutado; el
tipo de licitación, pago de
ministraciones y también, el avance
físico de la obra.

Primero se atienden las obras más
observadas por la ciudadanía; pero
se van a revisar todas, ya que
ningún recurso es mínimo, subrayó.

Cabe mencionar que, la
Contraloría del Estado mantiene
comunicación con SECOPE y a su
vez, ésta con el contratista, ya que
se encuentra en la etapa de recopilar
la información real y completa que
sustente un informe de dicha obra.

Revisan obra del puente Francisco Villa
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Del 12 al 14 de
octubre en la Facultad
de Psicología y Terapia
de la Comunicación
Humana  

DURANGO, DGO.
Con el objetivo de fortalecer la

oferta educativa en la Facultad de
Psicología y Terapia de la
Comunicación Humana de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango, se realizará del 12 al 14 de
octubre el Segundo Congreso
Nacional Interdisciplinario “Buenas
prácticas del ejercicio profesional”.

En el primer día de actividades, con
el objetivo de fomentar el cuidado de
la salud personal, la formación
integral y el fomento de la actividad
cultural y deportiva, se realizará una
rodada ciclista, un torneo de ajedrez,
un partido de basquetbol, uno de
voleibol y una demostración de
talentos (baile, danza, poesía,
narrativas), con lo que se clausurarán
los festejos por el 25 aniversario de
la Facultad.

Este segundo congreso constará de
cuatro mesas de trabajo, tres
conversatorios, 16 talleres, tanto
para Psicología como para Terapia de
la Comunicación Humana, en
modalidad presencial y virtual, que
se complementarán con las
diferentes conferencias a lo largo de
tres días.

La directora de la Facultad de
Psicología y Terapia de la
Comunicación Humana, Elda Raquel
Vázquez Ríos, reiteró la invitación
para asistir a este congreso a
profesionistas y público en general.
Comentó que la mayoría de las

actividades se llevarán a cabo en las
instalaciones de la misma Facultad,
sin embargo, la conferencia de
apertura, a cargo de José Miguel
Luna, será en el Auditorio
Universitario.

José Miguel Luna, único jugador de
futbol americano profesional, con
discapacidad auditiva, será el
encargado de dar la conferencia “La
palabra imposible no existe en mi
diccionario”, que abrirá los trabajos
de este congreso.

Cabe señalar que los eventos del
congreso tendrán diferentes costos
para alumnos de la FPyTCH,
comunidad UJED y público en
general, al igual que los talleres, que
además serán de cupo limitado. Por
todas las actividades se entregará
constancia con valor curricular.

“Esperamos una buena respuesta
por parte de los universitarios,
tenemos talleres ya cerrados por su
cupo limitado, sin embargo,
trabajamos para llevar a cabo este
segundo congreso de la mejor
manera”, dijo la directora de la
FPyTCH, Elda Raquel Vázquez Ríos.

Congreso “Buenas prácticas del
ejercicio profesional” en la UJED

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta del Consejo

Coordinador Empresarial (CCE),
Magdalena Gaucín Morales informó
que ya se sostuvo una primera
reunión con la Secretaría de
Finanzas del Estado, a fin de iniciar
con un reconocimiento de deuda al
sector productivo.

Las condiciones del estado son
complicadas, ya se han tenido datos
que así lo revelan, existe
preocupación en el sector por las
deudas que se tienen con muchas
empresas que en determinado
momento han sido proveedoras de
algún servicio o bien para el

gobierno y que algunas continúan
haciéndolo.

En una primera reunión sostenida
para ver el tema, la tesorera del
estado explicó que primero se tiene
que hacer un reconocimiento de
deuda, lo que quiere decir que
deberán revisar caso por caso cada
una de las facturas y del sustento de
los adeudos que se ha señalado
hasta el momento.

Por ello, comenzarán revisando
caso por caso y es que explicó que
hasta ahora no se tiene preciso el
monto de la deuda a proveedores,
porque si bien, muchos pertenecen
a alguna cámara afiliada consejo,
otros no están dentro o son de otros
organismos. Justamente por eso es

necesario hacer esta revaloración y
sustentar cada peso que se debe.

Anotó quede después de este
primer acercamiento con la titular
de Finanzas Cristina Orrante, se va
a ir trabajando paso a paso, pero
hasta ahora no se ha hablado ni de
cantidades, ni de fechas.

En algunos cálculos grosso modo
y que son parciales, se ha hablado
de un adeudo aproximado de 100
millones de pesos entre las
empresas de los diversos
organismos que integran el CCE,
separando el caso de los
constructores, ya que CMIC tiene
sus propios datos que dejan ver
deudas superiores a los 300 millones
de pesos.

Revisan adeudo de gobierno a proveedores, caso por caso

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
En promedio, al año seis mil

duranguenses mueren a causa de
accidentes automovilísticos, según
informó Francisco Bayona Sandoval,
coordinador estatal del Programa de
Prevención de Accidentes de la
Secretaría de Salud en el Estado,
quien advirtió que hay un
incremento en el número de sucesos
y de víctimas.

El entrevistado expuso que en un
promedio se habla de 500 personas
que mueren derivado de accidentes

cada mes, esta es una cifra muy
significativa que con el paso de los
años, se ha ido incrementando de
manera notoria debido a varios
factores.

Estos factores tienen que ver con el
número de vehículos que circulan, ya
que en los últimos años se ha
duplicado o quizá ha crecido un poco
más el número de unidades motoras
que están todos los días en las calles
de Durango y sus carreteras.

Otro factor importante son los
distractores, donde destaca el uso del
teléfono celular o dispositivos

móviles, la música a alto volumen,
incluso perder concentración
platicando con un auto de al lado.

El entrevistado destacó asimismo
que las motocicletas han tomado
relevancia en la participación de
accidentes, ya que cada vez es más
recurrente ver una unidad de este
tipo involucrada y donde
desafortunadamente muchas
personas resultan con daños fatales.

El incremento en el número de
accidentes de motocicleta es de hasta
mil por ciento, aseguró el
entrevistado.

6 mil fallecimientos al
año son por accidentes
automovilísticos
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Alfonso Herrera García, rindió este

lunes protesta como el nuevo
secretario general de la Sección 12
del Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Educación (SNTE),
comprometiéndose a recorrer el
estado para recoger las demandas e
inquietudes de los agremiados.

El líder sindical estuvo acompañado

por los representantes nacionales del
SNTE y por el secretario de
Educación, Guillermo Adame
Calderón, quien le manifestó su
respaldó y respeto.

Herrera García, apuntó que ante el
apoyo recibido por la mayoría de los
agremiados de la Sección 12, está
obligado a tener una mayor cercanía
y darle a esta organización un rostro
más comprometido, más cálido y
humano.

Dijo que es necesario volver al
origen con visión de futuro como la
dicta la estrategia nacional.

Destacó que para lograr la unidad
de esta sección sindical se tendrá una
gestoría permanente cercana a la
gente.

Aceptó que su mayor reto es
consolidar en un solo equipo a toda
la Sección 12 que está formada por
casi 23 mil agremiados.

Apuntó que estos deberán

conformar un bloque que no se
tambalee y esté dispuesto dar la
lucha.

Destacó que aún está en marcha la
negociación salarial, que permitirá
beneficiar a los sectores más
vulnerables de los trabajadores de la
educación.

Finalmente, advirtió que en la
Sección 12 no se requieren plazas,
pero sí en las escuelas, donde se
brinda el servicio educativo.

Rinde protesta Herrera García
como líder de la sección 12

Servicios Públicos
da de baja a
trabajadores de
confianza

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El director de Servicios Públicos

Municipales, Omar Carrasco,
destacó que se está analizando la
plantilla de personal y agregó que
ya han sido dados de baja algunos
trabajadores de confianza, aunque
no informó el número.

"Estoy convencido que si hay
algún aviador en la dirección de
Servicios Públicos ya se le acabó su
tiempo de estar cobrando sin
trabajar", argumentó.

Informó que la plantilla de esta
instancia está conformada por mil
100 trabajadores y el 83 por ciento
son sindicalizados.

Se tiene una buena relación con
las tres organizaciones sindicales
que convergen en el
ayuntamiento, pero se exige que
siempre se trabaje para lograr el
mejor rendimiento.

Cabe recordar que en el trienio
pasado esta dependencia fue
señalada de tener algunos
aviadores, incluso algunos de los
trabajadores prestaban sus
servicios en negocios de la ex líder
sindical Alicia García.

Por otra parte, el funcionario
municipal, informó que desde el
pasado 2 de octubre se inició con
el desmalezamiento de los
panteones de la zona rural con
miras a la romería del 2 de
noviembre; en total el municipio
cuenta con 34.

Dijo que hasta el momento se
han reunido cinco toneladas de
desmalezado y se prevé recolectar
más o menos 12 toneladas.

El panteón de Oriente será
intervenido por varias
dependencias, concluyó.

DURANGO, DGO.
La Facultad de Odontología de la

Universidad Juárez del Estado de
Durango crecerá en infraestructura
con una nueva clínica para pregrado,
la cual permitirá incrementar la
matrícula de la institución. Así lo
informó el rector Rubén Solís Ríos al
presidir el arranque de la obra, la
cual tendrá una inversión inicial de
cuatro millones de pesos; recurso
otorgado por el Fondo de
Aportaciones Múltiples. 

“De manera simbólica iniciamos la
obra de una nueva clínica para la
Facultad de Odontología. Esto tendrá
el siguiente impacto: permitirá abrir
más espacios para el servicio a la
comunidad, los alumnos atenderán

en una instalación de calidad;
además, permitirá incrementar la
matrícula”, comentó el rector Solís
Ríos. 

Actualmente, la facultad recibe 60
alumnos, pero con el crecimiento de
infraestructura será posible duplicar
el número de aspirantes aceptados.
Esta obra de crecimiento de
infraestructura es posible gracias a
los recursos del Fondo de
Aportaciones Múltiples, con una
inversión de 4 millones de pesos de
manera inicial. 

Por su parte, el director de la
Facultad de Odontología, Gamaliel
Ortiz Sarabia, destacó que esta obra
había sido planeada desde hace
tiempo ante la necesidad de
crecimiento y modernidad, para que

el alumno desarrolle sus habilidades
desde tercer semestre. 

“Tenemos cerca de 350 alumnos
que pasan por las clínicas y son 73
unidades, por lo que con el
crecimiento que se está iniciando
será posible tener más captación de
alumnos, lo que se reflejará en más
oportunidad de brindar servicios a la
comunidad. En 48 años no había sido
posible crecer en las clínicas, por ello
este inicio de obra es histórico”,
destacó el director. 

La intención, abundó, es llegar a
150 unidades. La obra se espera
concluirla a mediados de marzo, por
lo que el personal encabezado por
Ortiz Sarabia ha comenzado con los
trabajos de gestión para equipar las
clínicas.  

El rector de la UJED arrancó la obra de
una clínica en la Facultad de Odontología

DURANGO, DGO.

En lo que fue un primer
acercamiento entre la dirección
general del COBAED y los
representantes del Sindicato de
Trabajadores Académicos y
Administrativos del Colegio de
Bachilleres (STAACOBAED), se
trataron asuntos importantes al seno
de la institución y se llevó a cabo la
presentación formal de todos y cada
uno de los miembros de la dirigencia,
quienes estuvieron acompañados de
los respectivos delegados sindicales
de cada uno de los 33 planteles del
subsistema.

En esta reunión encabezada por la
directora general Sonia Flores Arce y
Walter Méndez Ortiz, se destacaron
importantes puntos de acuerdo,
dentro del que destaca el trabajo y
esfuerzo que la dirección general está
realizando para cumplir con el
compromiso de pago de manera
oportuna y puntual a todos y cada
uno de los trabajadores en las ya
próximas fechas de fin de año, lo que

es una prioridad para ambas partes.
Prueba de lo anterior son las dos

visitas realizadas en menos de un
mes de la directora general a la
ciudad de México, donde se ha
entrevistado con autoridades
federales en la búsqueda de una
gestión efectiva que dé como
resultado la garantía de la obtención
de recursos para lograr ese objetivo.

En esta que fue una cordial reunión
con los representantes sindicales,
Flores Arce manifestó que es
necesario hablar de frente y con toda

la veracidad sobre la difícil situación
financiera por la que actualmente
atraviesa el Colegio que ya es de
todos conocida, con la intención de
encontrar puntos de acuerdo y
beneficio para todos.

En este sentido les hizo saber que
la crítica situación que se mencionó
no será un obstáculo para cumplirles
en tiempo y forma con lo que los
trabajadores por ley tienen derecho,
y que gracias al trabajo intenso en la
búsqueda de recursos, el salario de
los trabajadores de la institución

para este mes de octubre está
asegurado.

El secretario general del sindicato
Walter Méndez, por su parte,
manifestó que existe la disposición
de contar con una comunicación
estrecha y permanente con la
dirección general para logra los
acuerdos necesarios y salir delante
de manera conjunta, y con esto
seguramente se irán construyendo
los acuerdos para el fortalecimiento
de la unidad en todos los planteles
del subsistema.

Reunión de acercamiento de la dirección general y el Staacobaed
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*Y a participar en
carrera atlética

GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
Con motivo del Mes Rosa y

próximos a la conmemoración del
Día Internacional de Lucha contra el
Cáncer de Mama, el 19 de octubre, el
sistema municipal para el Desarrollo
Integral de la Familia hace un
llamado a la ciudadanía para tomar
parte en la colecta “Trenzas con
Amor”.

Con el apoyo de la presidenta

municipal, Leticia Herrera Al, el
objetivo de esta actividad es captar
la mayor cantidad posible de trenzas
de cabello las cuales se emplearán
para crear pelucas oncológicas; es
decir, pelucas que se entregarían de
manera gratuita a mujeres que,
sometidas a terapia contra el cáncer,
pierden el cabello y ven afectada su
imagen y autoestima. 

En reciprocidad, el DIF Gómez
Palacio, ofrece a las personas
donantes un cupón para una
mastografía gratuita, siguiendo con

la misma línea de crear conciencia
sobre temas como la
autoexploración, el diagnóstico
temprano y el tratamiento a las
personas con esta enfermedad.

Los requisitos para donar trenzas,
son:  que el cabello donado mida no
menos de 25 centímetros de largo,
que el cabello esté limpio y seco, no
decolorado y sujeto con ligas a
manera de trenza.

Las donaciones, para hacer felices a

muchas mujeres, se recibirán en las
instalaciones del DIF Municipal,
localizadas en bulevar Ejército
Mexicano 528 y para mayores
informes se pueden comunicar al
teléfono (871) 7142127.

También como parte de las
actividades del Mes Rosa, el DIF
gomezpalatino invita a la comunidad
a tomar parte en la Primera Carrera
Conmemorativa en el Mes de la
Concientización del Cáncer de Mama

“Por Amor a tu Vid, Explórate”, a
celebrarse este próximo 16 de
octubre en punto de las 8:00 de la
mañana.

La carrera tendrá su punto de
arranque en el Club de Niñas, Niños
y Adolescentes, que se ubica en la
colonia Valle de Chapala y se pide a
los participantes llevar una playera
rosa. La inscripción será gratuita y
para más información se puede
llamar al 871 1599118.

Con motivo del Mes Rosa,
DIF GP llama a la donación
de trenzas oncológicas 

GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
El Sistema Descentralizado de

Agua Potable y Alcantarillado
(Sideapa) llevó a cabo la inspección
y reparación oportuna de por lo
menos cuatro fracturas en tuberías
colectoras de redes de drenaje.

Francisco Escalera, director
general del Sideapa, informó que lo
anterior es parte de las acciones de
mejoramiento del sistema de
drenaje de la ciudad, ordenado por
la presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, con miras a evitar la
disminución en la capacidad de
conducción del agua residual.

Destacó que diferentes factores
pueden provocar fisuras en las
tuberías, siendo lo más común el
deterioro producido por el uso, de
aquí la necesidad de implementar

acciones de mantenimiento de las
tuberías que permitan corregir
estas afectaciones mediante la
inspección, limpieza y reparaciones
puntuales; incluso, en caso
necesario, rehabilitar o renovar la
línea de conducción.

Hizo énfasis en que la conducción
de agua en Gómez Palacio, debe ser
eficiente y sostenible, por lo que
desde el primer día se ha estado
trabajando en la implementación
de planes de mantenimiento que
permita que la red de tuberías
ofrezca una larga vida en servicio.

Sostuvo que el tiempo necesario
para su reparación debe ser el
menor posible, para evitar mayores
pérdidas de agua, largos tiempos
sin servicio, quejas de los usuarios
y contaminación.

Continúa rehabilitación de redes de
drenaje sanitario en Gómez Palacio

Carlos Adrián Alvarado Fernández
COMARCA LAGUNERA.- 
Refrendando el compromiso del

gobernador del Estado de Durango,
Esteban Villegas Villarreal, de poner
especial atención en la salud de los
duranguenses,  arrancó le Segunda
Jornada Nacional de Salud Pública
(JNSP) en las instalaciones de la
Universidad Autónoma de Durango
plantel Gómez Palacio, donde estuvo
presente la coordinadora de
Jurisdicciones Sanitarias en el Estado,
Edith Bernarda Orozco Machado.

Bajo el lema “1, 2, 3, por nuestra
salud actuemos ya” se puso en
marcha la segunda JNSP 2022, la cual
representa una estrategia
complementaria a los servicios

permanentes de salud con la
participación de diversas instancias
del orden federal, estatal y municipal
del sector.

Orozco Machado mencionó, que la
Jornada de Salud se llevará a cabo del
10 al 21 de octubre y su objetivo es
acercar los servicios de salud a la
población duranguense de todas las
edades, a través de acciones
intensivas de prevención y
promoción de la salud integral e
intercultural.

Destacó, que quien desee prevenir
o dar seguimiento a alguna
enfermedad o solicitar alguna
vacuna, puede acudir a su Centro de
Salud más cercano para ser atendido
por personal capacitado en el área.

Algunos de los servicios que se

prestan son: Promoción de la salud,
atención a la salud de la
adolescencia, enfermería, dental,
vacunación, psicología, estilos
saludables de alimentación, salud
reproductiva, salud materna,
vectores, entre otros.

Por su parte el jefe de la Jurisdicción
Sanitaria No. 2, Luis Fernando Olvera
Martínez también estuvo presente en
el arranque y en el marco del Día
Mundial de la Salud Mental resaltó,
que el gobernador Esteban Villegas
Villarreal tiene especial interés en
dar seguimiento a los niños y
adolescentes que, a raíz de la
pandemia, presentan algún cuadro
de ansiedad y depresión, es por ello
que ya se incluyeron en la Jornada de
Salud los servicios psicológicos.

Arranca Segunda Jornada Nacional de Salud Pública 
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*En equipo
con Mariana
Trinitaria
*Activamos
la economía
en Durango:
Toño Ochoa
*Recibe
Congreso
propuesta
de Ley de
Movilidad y
Seguridad

Vial
*El rector de la UJED arrancó la
obra de una clínica en la
Facultad de Odontología
*¿Con la Misma Vara?
*Un mal político es como el
responsable de una farmacia
*En México la sociedad se
compone de dos clases
*La Preguntilla
Hacer bien las cosas y de forma

transparente, se garantiza que
lleguen beneficios a nuestra gente
para que les cambie la vida, destacó
el gobernador Esteban Villegas
Villarreal tras firmar un acuerdo con
la Congregación Mariana Trinitaria
para que regrese a Durango y se
acerquen obras prioritarias a cada
región de la entidad, que ayudarán a
abatir los rezagos y la pobreza. La
presidenta del Consejo de
Administración de Congregación
Mariana Trinitaria (CMT), Érika Leyva
Mendoza, mencionó que este
acuerdo fue posible gracias a la visita
del Mandatario Estatal a Oaxaca,
“recibimos a Esteban Villegas, quien
se acercó con toda la humildad del
mundo a tocar nuestra puerta para
conocer los proyectos con los que
podía trabajar para bien de su estado
en los 39 municipios”, con finalidad
de potenciar experiencia y recursos
públicos.

XXXXX
“Solamente con impulso a las

empresas, a la gente que se la juega
por nuestro Durango, lograremos el
desarrollo que buscamos”, manifestó
Toño Ochoa en la toma de protesta
del Comité del Fondo de
Consolidación para las
Microempresas (FOCMED),
encargado de la autorización de los
créditos para el Municipio. Se
apoyará a todos los sectores porque
estamos conscientes del impacto de
la pandemia, dijo al precisar que a
finales de este mes comenzará la
disposición de créditos.

XXXXX
Que el estado de Durango tenga

una movilidad con condiciones de
seguridad y accesibilidad con la
menor contaminación posible, es el
propósito de la Coalición Movilidad
Segura, un colectivo de asociaciones
de la sociedad civil que este lunes
presentaron ante diputados de las
diversas fracciones parlamentarias
representadas en el Congreso local,
su proyecto de iniciativa de Ley de
Movilidad y Seguridad Vial.

Representantes de organizaciones

de ciclistas, personas con
discapacidad, animalistas,
profesionales del urbanismo y otras,
coordinados por Gerhard Favela,
entregaron el documento que
contiene esta propuesta a los
diputados integrantes de la LXIX
Legislatura Gaby Hernández López,
Marisol Carrillo, Verónica Pérez
Herrera, Sandra Amaya, Sandra Luz
Reyes y Ricardo López Pescador.

XXXXX
La Facultad de Odontología de la

Universidad Juárez del Estado de
Durango crecerá en infraestructura
con una nueva clínica para pregrado,
la cual permitirá incrementar la
matrícula de la institución. Así lo
informó el rector Rubén Solís Ríos al
presidir el arranque de la obra, la
cual tendrá una inversión inicial de
4 millones de pesos; recurso
otorgado por el Fondo de
Aportaciones Múltiples.

“De manera simbólica iniciamos la
obra de una nueva clínica para la
Facultad de Odontología. Esto tendrá
el siguiente impacto: permitirá abrir
más espacios para el servicio a la
comunidad, los alumnos atenderán
en una instalación de calidad;
además, permitirá incrementar la
matrícula”, comentó el rector Solís
Ríos.

XXXXX
Informes del ejército y de la Marina

revelados por el hackeo del grupo
Guacamaya, indican que desde 2019
se tenía conocimiento que el
gobernador de Morelos,
Cuauhtémoc Blanco, y sus
colaboradores más cercanos,
mantienen vínculos con la
delincuencia organizada. Sin
embargo, pese a eso, no hay ninguna
acusación contra el gobernador –
muy cercano a los afectos de la 4t- ni
contra algún otro de los presuntos
involucrados.

En cambio, contra el ex gobernador
panista de Tamaulipas, Francisco
Cabeza de Vaca, existe toda una
persecución a nivel nacional e
internacional, por la venta de un
departamento en el exclusivo sector
de Santa Fe en la Ciudad de México.
Se nota que los están midiendo con
la misma vara

XXXXX
Un mal político es como el

responsable de una farmacia: Nunca
se encuentra. Un buen político, Es
como el abarrotero siempre está en
el negocio.

XXXXX
En México la sociedad se compone

de dos clases, a saber: Los que tienen
más desayunos que apetito, Y los
que tienen más apetito que
desayunos

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuál es el

significado de este conocido refrán
ranchero? “Viejo el mar y todavía
hace olas.” 

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx 

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
En atención a la problemática de

infestación de garrapatas y los
riesgos que entraña ante la
posibilidad de que se registren casos
de rickettsiosis o fiebre manchada, el
titular de la Dirección de Salud
Municipal de Gómez Palacio, José
Antonio Adame de León, dio a
conocer que personal de la
Subdirección de Salud Animal efectúa
labores de captura de canes sin
dueño y aplicación de baños
garrapaticidas en diversos puntos de
la zona urbana y comunidades
rurales.

El funcionario municipal mencionó
que se han atendido las colonias
Cinco de Mayo, Felipe Ángeles, Tierra
Blanca y Parque Hundido, entre otras,
donde a petición de los vecinos o por
reportes de éstos se ha trabajado en
la captura de perros a los que se
desparasita y aplica baños con
Asuntol, químico empleado para
poner fin a la infestación de
garrapatas.

Explicó que a la mayor parte de los
perros se le libera una vez atendidos,
ante la imposibilidad de retenerlos
en las jaulas del centro de control
canino y con la intención de
someterles en un futuro próximo a
un procedimiento de esterilización,
proyecto que ya se tiene

encaminado. No obstante, lo
anterior, el funcionario refirió que
tan sólo la semana anterior se
capturaron más de cien canes.

Al señalar que la infestación de
garrapatas es un problema de salud
directamente proporcional a la
proliferación de perros callejeros,
Adame de León insistió en llamar a la
comunidad a cuidar de sus perros, no
tenerlos en las calles, mantenerlos
limpios y desparasitados y solicitar

apoyo en caso de infestación en sus
domicilios.

En tal sentido reconoció el trabajo
que se hace por parte del personal de
la Subdirección de Bienestar Animal,
que se han aplicado en la mejora del
espacio de jaulas y atención de los
animales capturados, lo que
contribuye a que, en Gómez Palacio,
hasta la fecha no se tengan casos
fatales relacionados con la fiebre
manchada o rickettsiosis.

Acude Subdirección de Bienestar Animal a
atender zonas con infestación de garrapatas

Por Alejandra Alvarado Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
Personal de la clínica 10 del

Instituto Mexicano del Seguro Social
de Gómez Palacio asistió a varios
lugares para aplicar la vacuna contra
la influenza.

Estuvieron en los sectores de mayor
confluencia como son Abastos, Al
Super y Soriana Centro, aunque
también visitaron casa por casa para
vacunar a los menores de 6 meses y
mayores de 60 años

Esta campaña comúnmente inicia

desde el 16 de marzo y es gratuita,
está disponible en todos los lugares
de la república mexicana y se puede
hacer en convenio con colegios,
jardines de niños y otras
dependencias que busquen
coadyuvar con este tipo de
actividades, dijeron las brigadistas
del IMSS.

Se aplica mediante una inyección
intramuscular en el brazo en los
adultos y en el muslo en pequeños de
18 meses.

Se aplica mediante una inyección

intramuscular en el brazo en los
adultos y en el muslo en pequeños de
18 meses.

Tras entrar la temporada de frío es
recomendable aplicársela ya que
actúa como protección contra la
gripa y otras enfermedades
respiratorias.

No vacunarse es factor de riesgo
porque las complicaciones se pueden
convertir en neumonía y esta no
produce síntomas, sólo ligero dolor y
enrojecimiento en el lugar donde se
aplica.

Personal de la clínica 10 del IMSS aplica la vacuna contra la influenza
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Al menos 10 muertos y dos
lesionados dejó un choque frontal
entre dos camionetas a la altura del
kilómetro 53+800 de la carretera
Durango-Parral, en las inmediaciones
del municipio de Canatlán, Dgo.

En este percance participó una
camioneta Ford de la línea Lobo,
color negro, tipo Pick-Up, y una
Chevrolet S-10, color rojo.

De acuerdo al reporte de Protección
Civil de Canatlán, el accidente se
suscitó la noche de este domingo, 09
de octubre, a las 21:00 horas, en la
vía antes mencionada, donde
fallecieron nueve personas  y una
más murió horas después cuando
recibía atención médica.

Heridos:
Se informó que, entre los heridos se

encuentra un menor de 11 años de
edad, de nombre Jorge Alexander,
con domicilio en la colonia Anáhuac,
de esta ciudad capital, quien fue
trasladado a la clínica 1 del IMSS, en
donde pese a los esfuerzos de la
ciencia médica murió horas más
tarde (el infante viajaba a bordo de la
camioneta Chevrolet).

Por otra parte, fueron trasladados
al Hospital General 450, el conductor
de la Ford, Humberto Chávez Arango,
de 24 años, vecino de San Juan del
Río y a su acompañante José Antonio
Rentería Rivas, de 37, originario de
Rodeo, su estado de salud se reporta
como grave.

Fallecidos Chevrolet S-10:
Las personas que perdieron la vida

en este choque respondían a los
nombres de: Cinthia Segura

Hernández, de 26 años de edad;
Guillermina Soto Piedra, de 47;
Mariana Soto Soto, de 33; Teodoro
Reyes Díaz, de aproximadamente 36
años, (conductor), Mariana y
Manuela, de 14 años; Kevin Eduardo,
de 13; Jorge Alexander 11 años  y
Mateo, de 3 años, todos ellos
tripulantes de la camioneta
Chevrolet y con domicilio en la
colonia Constitución de la ciudad de
Durango, con excepción de Cinthia y
el niño de 3 años, quienes tenían su
domicilio en la colonia Anáhuac de
esta ciudad.

Fallecido Ford Lobo 
Mientras que de la camioneta Ford,

falleció Eusebio Martínez Sariñana,
de 46 años de edad, de San Juan del
Río.

De este choque tomó conocimiento
la Guardia Nacional División
Caminos, quien realizó el peritaje
correspondiente para deslindar
responsabilidades.

Tragedia, 10 muertos en choque frontal

Hoy, familiares piden
ayuda para sepultar 10
cuerpos

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La familia de Mariana se preparaba
para festejar pronto los 15 años de la
joven, pero un accidente oscureció su
destino y hoy los deudos de la familia
duranguense piden apoyo para

sepultar 10 cuerpos.
Los parientes de la familia que

pereció este domingo en el accidente
en la carretera Canatlán a San Juan
del Río, piden ayuda a través de una
fundación para sepultar a la familia.
Se trata de la fundación Gofundme.

Contexto de Durango tuvo contacto
con Nancy, una de las familiares que
radica en Estados Unidos, quien
platico un poco acerca de esta familia
de apellidos Reyes Soto, a la que le

fue arrebatada la vida por un terrible
accidente.

Era una familia normal, alegre, con
planes, unida y que recientemente se
estaba enfocando en la organización
de la quinceañera de Mariana, quien
desafortunadamente también
falleció en este accidente.

Es una situación muy complicada
porque se habla de 10 cuerpos que
deben ser enterrados y no existen los
medios para hacerlo, “por ello es que

nos animamos a pedir ayuda a través
de la fundación”, expresó la familiar,
quien a través de redes sociales
publicó: "Ayuda para sepultar a
familia. Hola mi nombre es Nancy,
estoy pidiendo ayuda para los gastos
funerales de la familia de mi sobrino
Víctor. Desafortunadamente el día de
ayer domingo tuvieron un terrible
accidente en la carretera en Durango
México. Perdieron la vida, su tío
Teodoro Reyes Rivas de 35 años al
igual que su esposa Mari...".

Esta publicación la hizo través de
Gofundme, que trabaja sobre todo en
Estados Unidos.

Festejarían la quinceañera de Mariana

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El Gobierno del Estado de
Durango asumirá gastos
funerarios de familia fallecida en el
accidente ocurrido el pasado
domingo de la carretera que
conduce del municipio de Canatlán
a San Juan del Río, por lo que se
alerta de diversas solicitudes de
apoyo que pudieran ser apócrifas.

De acuerdo a la información
difundida por el mandatario
estatal, Esteban Villegas Villarreal,
será a través del DIF Estatal, como
se apoye con los gastos funerarios
de las personas que fallecieron,
incluidos menores de edad.

Luego de hecho sucedido a la
altura del poblado Venustiano

Carranza en el municipio de
Canatlán, el DIF Estatal, puso a
disposición los féretros necesarios
y servicios funerarios para ayudar
a la familia.

Asimismo, al ser habitantes de la
capital del estado, el presidente
municipal José Antonio Ochoa,
facilitó los espacios del panteón
Getsemaní para las tres personas
que serán sepultadas en Durango. 

En la misma sintonía existe la
atención del presidente de Coneto
de Comonfort, Gerino Morales
Arreola, quien ha estado en
comunicación constante con las
familias afectadas, ya que seis de
los integrantes del mortal
accidente serán sepultados en este
municipio.

El Gobierno del Estado de Durango
asumirá gastos funerarios 

Fue agredido
con un machete 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

El domingo, a las 23:00 horas,
Simón de 42 años de edad, agredió
con un machete a Ricardo Enrique
López Gaucín, de 52 años, a quien le
causó una herida cortante y fractura
expuesta de muñeca izquierda

Los hechos ocurrieron en San José
de Viñedo, Gómez Palacio, Dgo.,
cuando Ricardo se trasladaba a su
casa y le salió al paso Simón, con
quien mantenía viejas rencillas, por
lo que éste último lo hirió con un
machete causándole la herida antes
descrita. López Gaucín fue
trasladado para recibir atención
médica a un nosocomio de la región,
mientras que las autoridades ya
buscan al presunto responsable de
esta agresión.



Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

En las últimas horas las
autoridades tomaron conocimiento,
en diferentes hechos, de la muerte de
dos varones que decidieron salir por
la puerta falsa. 

El primer caso se registró en el
poblado Alejandro, de Súchil, donde

un varón de 39 años de edad, de
nombre Rubén, se privó de la vida
por el medio del ahorcamiento.

Fue un vecino quien lo encontró
colgado de un huizache frente a la
iglesia, de manera inmediata dio
aviso a las autoridades.

Por otra parte, el domingo a las
20:00 horas en la calle Sendero, del

fraccionamiento Manantial, de
Gómez Palacio, un joven encontró
colgado a su papá, quien respondía
al nombre de José Alberto, de 34 años
de edad, por lo que de manera
inmediata lo bajó y trató de
auxiliarlo, pero ya estaba muerto.

De enero a la fecha suman 134
suicidios en la entidad.

Detienen a ladrón
de autopartes 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Policías municipales arrestaron
a Cristian Humberto, de 30 años
de edad, quien es acusado por un
varón de haberse introducido a
su domicilio sin autorización
alguna, de donde sustrajo un
acumulador marca LTH, así como
herramienta varia, objetos que le
fueron asegurados al momento
de su detención.

El presunto delincuente fue
detenido en las calles Juana
Villalobos entre Everardo Gámiz
y Guadalupe Patoni, de la colonia
Del Maestro, luego fue trasladado
a la 

Fiscalía General del Estado, por
la responsabilidad que le resulte.
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO DGO.

El motociclista Gustavo Antonio
Cruz González, de 28 años de edad,
vecino del fraccionamiento  Jardines
de San Antonio, perdió la vida al ser
impactado por un auto cuyo

conductor se dio a la fuga, elementos
de Vialidad tomaron nota del
accidente ocurrido en la colonia
Jardines de Cancún.

El hecho se registró el domingo, a
las 16:30 horas, cuando Gustavo
circulaba a bordo de una motocicleta
por la avenida Colima y al llegar a la
calle Puebla e intentar cruzar, fue

impactado por alcance por un
vehículo del cual se desconocen sus
características, así como la identidad
de su conductor, ya que lejos de
auxiliarlo se dio a la fuga dejando a
Gustavo lesionado, fue trasladado al
Hospital General 450, donde perdió
la vida horas más tarde por trauma
de tórax.

Motociclista fallece en
choque por alcance

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

En el bulevar Domingo Arrieta
pasando la calle Juan Escutia, de la
colonia El Refugio, de esta ciudad,
se registró un atropellamiento
donde interviene un automóvil
marca Fiat, modelo 2020 color gris,

conducida por Manuel, de  60 años
de edad, que atropelló a Manuel, de
42 años, resultado lesionado, fue
trasladado por una ambulancia al
Hospital General 450, su estado de
salud se reporta delicado.

El presunto responsable quedó a
disposición de las autoridades por
la responsabilidad que le resulte.

Grave, atropellado en
Domingo Arrieta 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Un sujeto fue detenido tras atacar
física y verbalmente a su madre y
hermana con un marro, hechos
suscitados en la calle Naciones
Unidas, de la Colonia Blanca, de
Gómez Palacio, Dgo., 

El presunto agresor de nombre
Sergio Iván, de 22 años de edad, fue
sometido por los cuerpos de
seguridad ante el señalamiento
directo de ambas mujeres, que
fueron trasladadas a la Cruz Roja
pues presentaron algunas lesiones.

Sergio fue puesto a disposición  de
la Vicefiscalía General del Estado de
Durango Región Laguna, por el

delito de violencia familiar y lo que
le resulte.

Se informó que las afectadas
interpondrán la denuncia
correspondiente ante el Ministerio
Público, para que se proceda
conforme a derecho.

Golpeó a su madre y su
hermana con un marro 

Capturan
presunto
ladrón de
clavos de
riel

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Agentes de Seguridad Pública
detuvieron a Fermín, de 52 años,
cuando sustraía clavos de metal
de las vías del tren, mismos que se
le aseguran junto con un cuchillo
hechizo.

El presunto ladrón fue arrestado
en las calles Santa Rosa de Lima
entre San Juan de Letrán y Santa
Lucía, de la colonia San José III,
luego fue trasladado a las celdas
de la Estación Oriente, donde el
médico en turno determinó que se
encontraba bajo los efectos del
cristal, posteriormente  fue puesto
a disposición del agente del
Ministerio Público para la
investigación correspondiente.

En menos de 24 horas dos varones se quitan la vida 



De acuerdo con PC de
Chihuahua, la
granizada afectó
autos, hogares y
sembradíos; zonas de
varios municipios se
vieron afectadas

AGENCIAS
CHIHUAHUA

El titular de la Coordinación Estatal
de Protección Civil, Luis Corral, dio a
conocer que una tormenta de
granizo afectó a vehículos, viviendas
y cultivos de varios municipios al
norte y noroeste de Chihuahua.

Los granizos alcanzaron tamaños
tan grandes, como una pelota de
golf, que dañaron decenas de
vehículos en sus cristales y chasis,
quebraron vidrios de varios
domicilios algunos de los cuales se
les cayó el techo de lámina por el
peso del hielo, y dañaron cultivos de
maíz, manzana y trigo, entre otros.

La Coordinación Estatal de
Protección Civil (CEPC) informó que
durante la tarde y noche del
domingo 9 de octubre se presentaron
fuertes precipitaciones pluviales en
gran parte del estado, especialmente
en las zonas de Cuauhtémoc, Juárez,
Ascensión, Sueco, Palomas, Janos,
Cusihuriachi, Santa Isabel y
Chihuahua, lo que ocasionó diversos
daños en vehículos, viviendas e
inundaciones, así como afectaciones
al tráfico vehicular.

En Cuauhtémoc se reportan daños

en 11 viviendas con techos de
lámina, así como en vehículos,
debido a las precipitaciones en forma
de granizo, que superaron las dos
pulgadas; ante estas condiciones
climatológicas fue necesario el cierre
momentáneo del paso a la
circulación vehicular sobre el
corredor comercial Manitoba, debido
al aumento del agua en dicha zona.

Estas condiciones fueron
provocadas por el ingreso un centro
de baja presión en niveles medios de
la atmósfera, sobre el noroeste del
territorio nacional, así como de una
corriente en chorro subtropical.
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Niño de 9
años lleva
revólver a
primaria de
Coahuila
Los padres del
menor de edad
señalaron que el
arma es una
antigüedad y
herencia familiar;
autoridades de
Coahuila informaron
que el revólver no
estaba cargado

AGENCIAS
COAHUILA

Un niño de 9 años ingresó la
mañana de este lunes con un
arma de fuego a la escuela
primaria Cristóbal Colón, ubicada
en la colonia San Ángel en Saltillo,
Coahuila, movilizando a las
corporaciones policiacas.

Las autoridades informaron que
el menor que cursa el cuarto año
de primaria ingresó a la
institución el arma escondida en
su mochila y posteriormente la
mostró a un compañero del salón
clases que dio aviso a la maestra.

La profesora informó a las
autoridades acudiendo personal
de la Secretaria de Educación del
estado, que activó el protocolo de
actuación inmediata.

También se dio aviso a la
Procuraduría de los Niños, las
Niñas y la Familia, quienes
llegaron y resguardaron el arma,
que no estaba cargada.

Los padres de familia fueron
notificados para la atención y
seguimiento del menor, quienes
señalaron que el revólver es una
antigüedad y herencia familiar.

Así se vivió la tormenta de granizo
en Chihuahua que dejó daños
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Agencias 
CIUDAD DE MÉXICO  

El hackeo de archivos de la
Secretaría de la Defensa Nacional
(Sedena) hecho por el grupo de
hacktivistas Guacamaya ha revelado
que México está bajo el control del
Ejército en distintos ámbitos, que la
familia presidencial ha utilizado
afanadores militares para la limpieza
de sus departamentos, así como que
aún existe intervención de Estados
Unidos en la política de seguridad del
país.

El Estado Mayor Presidencial aún
existe

El Universal público que, pese a lo
dicho por el presidente, el Estado
Mayor Presidencial aún existe, pero
bajo otro nombre pues ahora quien
cuida del presidente y si familia es el
Primer Grupo de Servicios Especiales
de las Fuerzas Armadas, integrado
por jefes, oficiales y tropa de la
Policía Militar.

“Ellos se encargan de su salud,
seguridad y ayudantía en viajes
públicos y privados al interior del
país y el extranjero”, reveló el diario.

Según una revisión de los corres
electrónicos, se tiene registro de que
la esposa del mandatario, Beatriz
Gutiérrez Müller, solicitó al Ejército
la reparación de fugas de agua en el
departamento del Palacio Nacional,
el mantenimiento de las cámaras de
videovigilancia de su domicilio
particular, y afanadoras militares
para la limpieza de ambos
domicilios.

Además, los reportes destacan las
actividades médicas, deportivas y los
viajes de la familia del presidente.

EU sí interviene en seguridad de
México

Este 9 de octubre, El País reveló que
las Fuerzas Armadas de México y
personal de la Embajada de Estados
Unidos trabajan mediante señales
interceptadas, códigos
desencriptados y fotografías
satelitales para tratar de
desmantelar la red de fentanilo.

El reportaje de El País revela que,
contrario a lo que dice el presidente
Andrés Manuel López Obrador, el
gobierno de Estados Unidos sigue
colaborando con el de México para
atacar la producción de drogas
sintéticas.

“Uno de los objetivos de las
operaciones es desnudar las
estructuras jerárquicas y los canales
de comunicación utilizados por los
criminales, desde la juerga de los
narcotraficantes hasta los
dispositivos con los que buscan no
ser detectados, se lee en uno de los
informes filtrados. La información,
“exclusiva para el uso oficial”, se

recolecta durante semanas y pasa
por varios filtros de análisis, tanto en
el terreno en México como en
oficinas en Estados Unidos adscritas
a cuerpos de seguridad nacional y
control de fronteras. Es un monitoreo
clave para fijar las estrategias de
contención del crimen organizado,
así como para actualizar la lista de
“blancos” y sus ubicaciones, se
explica”, detalla el diario español.

La información obtenida por el
hackeoa la Sedena también revela
que hay listas intercambiadas de
aviones sospechosos en el espacio
aéreo, personal que recibe
entrenamiento del otro lado de la
frontera y manuales comunes para el
uso de herramientas de vigilancia e
inteligencia.

México en las manos del Ejército
En su edición de este 9 de octubre,

Proceso da a conocer que la
verdadera secretaría de
administración del país es el Ejército,

pues revela un documento, fechado
en julio de 2021, en donde la Sedena
agradece a López Obrador que
“depositó su confianza en las Fuerzas
Armadas para materializar algunos
de los proyectos que definirán el
rumbo de la nación”.

Según lo obtenido por Proceso,
Sedena hace referencia al control de
carreteras y de las aduanas terrestres
del país, el despliegue territorial para
la seguridad pública, la
administración de empresas y
megaproyectos, la iniciativa en la
política migratoria y hasta el cuidado
de árboles para el programa
Sembrando Vida.

También dieron a conocer que
existe una política por parte de la
Sedena para ocultar  información, de
protección a personal militar,
desdén a la Comisión de la Verdad y
Acceso a la Justicia para el Caso
Ayotzinapa, así como desconfianza al
Grupo Interdisciplinario de Expertos

Independientes (GIEI).
El narco controla Tierra Caliente
En Animal Político se publicó que

miembros del grupo delincuencial La
Familia Michoacana asentados en la
región de Tierra Caliente de Guerrero,
entre ellos sus presuntos líderes
Jhonny Hurtado Olascoaga, ‘el Pez’,
y José Alfredo Hurtado Olascoaga, ‘el
Fresa’, conviven con políticos y
negocian compra de armamento con
personal militar, a la par de que
organizan partidos de futbol, van a
exposiciones o celebran cumpleaños.

Así lo relatan documentos de
inteligencia enviados a la Secretaría
de la Defensa Nacional (Sedena), que
recientemente fueron obtenidos por
el grupo hacktivista Guacamaya.

Este grupo delincuencial, afirman
los reportes, controla el tráfico y la
venta de droga, extorsiones,
asesinatos, actos intimidatorios y
robo de vehículos en municipios de
Guerrero y del Estado de México.

Sedena Leaks: Revelan que Beatriz Gutiérrez
usó a personal militar para limpieza

El secretario de
Gobernación dio
posesión del cargo
como jefe del SAT a
Antonio Martínez
Dagnino tras ser
designado por el
presidente López
Obrador

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Antonio Martínez Dagnino fue
nombrado por el presidente Andrés
Manuel López Obrador como nuevo

titular del Sistema de Administración
Tributaria en relevo de Raquel
Buenrostro, quien fue designada
como secretaria de Economía tras la
renuncia de Tatiana Clouthier tras
más de dos años de haber asumido
el cargo.

El secretario de Gobernación, Adán
Augusto López, en compañía de
Raquel Buenrostro, dio posesión del
cargo a Martínez Dagnino, quien se
desempeñaba como titular de la
Administración General de Grandes
Contribuyentes del SAT.

¿Quién es Antonio Martínez
Dagnino, nuevo titular del SAT?

Antonio Martínez Dagnino es
licenciado en Contaduría y maestro
en Finanzas por la Universidad
Nacional Autónoma de México

(UNAM).
Antes de asumir como jefe del SAT

se desempeñaba como titular de la
Administración General de Grandes
Contribuyentes.

Cuenta con experiencia en el
Sistema Financiero Mexicano,
específicamente en el análisis de
instrumentos financieros derivados,
así como en materia de supervisión,
regulación y auditoría.

Fue subdirector de área en la
Dirección General de Grupos e
Intermediarios Financieros de la
Comisión Nacional Bancaria y de
Valores (CNBV), donde se especializó
en regulación del sistema financiero
y creó procedimientos para la
supervisión del capital y liquidez de
las instituciones.

Antonio Martínez Dagnino, nuevo titular del SAT
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AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

En México, el uso de cubrebocas ya
no es obligatorio en espacios
cerrados, siempre y cuando - exista y
se respete- una sana distancia de 1.5
metros entre cada persona. Lo
mismo aplicará para sitios abiertos,
informó la Secretaría de Salud.

No obstante, enfatizó que para
seguir evitando contagios de covid-
19, en las áreas donde no haya una
sana distancia, se sugiere que se
continúe con el uso de las
mascarillas.

Añadió que también puede
omitirse su uso en lugares donde se
realice “trabajo físico intenso” y al
consumir bebidas y alimentos.

“Se recomienda que durante el
consumo de alimentos se pueda
mantener una distancia entre las
personas trabajadoras de 1.5 metros.

“Se recomienda a las personas
trabajadoras que durante los
traslados -de casa al trabajo y
viceversa, o en comisiones- utilicen
su cubreboca durante el trayecto en
caso de hacerlo en transporte
público, y realicen higiene de manos
con solución base alcohol por lo
menos al 60%”.

A dos años y ocho meses de la
aparición del primer caso de
coronavirus en nuestro territorio, la
Secretaría de Salud actualizó los
“lineamientos para la continuidad

saludable de las actividades
económicas ante covid-19”, donde
además de las modificaciones al uso
de las mascarillas, recomendó
enfáticamente la eliminación de los
tapetes sanitizantes en las entradas
de los inmuebles.

Indicó que las modificaciones se
deben aplicar a nivel nacional y en
todos los centros laborales.

“Es importante mencionar que no
existe evidencia de que los tapetes
desinfectantes funcionen, por lo que
se retira su uso. ¡No se deben
utilizar!”, señaló.

PERSONAS NO VACUNADAS SI
DEBEN USAR CUBREBOCAS

La Secretaría de Salud señaló que se
sugiere conservar el uso del
cubrebocas en espacios cerrados que
no se encuentren ventilados o
cuenten con poca ventilación.

Y enfatizó que “a las personas que
decidieron no vacunarse o con
inmunocompromiso se les sugiere
utilizar cubrebocas en todo
momento”.

Añadió que los  casos especiales se
tendrán que valorar de manera
individual.

“Los puestos de trabajo donde se
presente una muy alta exposición a
fuentes conocidas o sospechosas de
SARS-CoV-2, como las personas
trabajadoras del cuidado de la salud,
que realizan procedimientos que
generan aerosoles, deberán usar
cubrebocas N95 (o su equivalente),

guantes, bata y protección de ojos”.
PRUEBAS Y VACUNACIÓN NO

SON OBLIGATORIAS
En la información emitida de

manera conjunta con las secretarías
de Economía y de Trabajo y Previsión
Social (STPS), así como por el
Instituto Mexicano del Seguro Social
(IMSS), la dependencia señaló que “la
vacunación no debe ser un factor
condicionante para impedir que las
personas realicen sus actividades
laborales”.

Tampoco las pruebas para
detectar coronavirus.

“En ningún caso debe ser
obligatoria la toma de una prueba
(RT-PCR, de antígeno o serológica)
para el regreso al trabajo. Las
empresas deben contar con una
política de protección a las personas
trabajadoras para evitar que se
condicione el retorno al trabajo por
medio de pruebas financiadas por el
trabajador”.

Entre otros lineamientos, la
dependencia federal recomendó que
para evitar mayores contagios de
covid-19,  la población debe
mantener la ventilación en espacios
cerrados, así como,  el lavado de
manos frecuente con agua y jabón, o
con soluciones a base de alcohol al
60% y la  práctica de la etiqueta
respiratoria, es decir,  cubrirse nariz
y boca al toser o estornudar con un
pañuelo desechable o el ángulo
interno del brazo.

AGENCIAS
CHIAPAS 

Luego de la intoxicación de más
de cien menores de edad de una
secundaria en Bochil, Chiapas; los
primeros adolescentes dados de
alta ya rindieron su declaración y
afirmaron que fue el agua que
tomaron tras el receso lo que les
causó la intoxicación.

La Fiscalía General del Estado
informó que “hasta ahora la
declaración de cinco menores de
edad, quienes han emitido su
versión de los hechos
correspondientes”.

“De manera general, las
declaraciones apuntan a que las y
los menores tomaron agua después
del receso, la cual les supo amarga,
y posterior a la ingesta
comenzaron a presentar síntomas
de intoxicación”, detalló la FGE.

La dependencia local agregó que
recolectó “33 botes de plástico de
diferentes tamaños y bolsas de
nailon, los cuales fueron remitidos
a la Dirección de Servicios Periciales
para su análisis correspondiente y
en espera de los resultados”.

“En las próximas horas se espera
que el fiscal del Ministerio Público,
en coordinación con la Policía
Especializada, recabará las
entrevistas con madres y padres de
familia y docentes”.

¿Qué se sabe de los menores
hospitalizados?

La noche del domingo y la
madrugada este lunes, 13 menores
de edad reingresaron a la clínica de
campo del IMSS- Bienestar en la
cabecera municipal de Bochil y los
médicos los mantienen con
diazepam.  

La señora Karina, es madre de uno
de los alumnos intoxicados y a la
fecha no sabe lo que llevó a
presentar los síntomas a su menor. 

"Sí se desmayó. Lo que él me
platica que él se sentía mal, la
maestra después de eso pidieron
apoyo, no les hicieron caso quedó
afuera y entonces fue que le dijeron
al niño de que si no se sentía mal
que se sentara afuera de la
banqueta del salón de clases. lo que
hizo el niño fue salirse se sentó,
pero no se sentía bien. Sentía que
perdía la respiración, dolor de
cabeza, se sentía anormal", dijo la
madre de familia.

El viernes pasado, 110 menores
de edad de la escuela secundaria
Juana de Asbaje, en Bochil, Chiapas,
sufrieron una intoxicación y por
exámenes de laboratorio particular
3 dieron positivo a cocaína y pese a
que la mayoría fueron dados de
alta, algunos han reingresado a la
clínica de campo del IMSS.

"¿Usted le fue hacer una prueba a
su hijo? Si yo lo hice el mismo día a
mi hijo. Yo le hice una prueba. Le
dijeron en el laboratorio que fue lo
que utilizaron… Al momento no

preguntamos estábamos
desconcertados por lo que pasó, no
preguntamos, pero salió positivo y
se sentía igual mal, como todos los
niños", narra, María, otra madre de
familia.

Sin embargo, pese haber sido
atendidos por un médico particular,
su hijo reingresó a la clínica la
madrugada de este lunes.

Hasta el momento, 5 de los
menores reingresados a la clínica
fueron trasladados al Hospital
General de Zona Número 2 del IMSS
en Tuxtla Gutiérrez.  

"Estoy enojado y triste, por la
tragedia que hubo, por todos los
niños que están en el hospital me
da tristeza, por dios, es que no debe
ser deben ser honestos, no deben
ser injustos y los directores no
deben permitir esto y eso si lo digo
con valor lo digo…. Si me van a …
. Porque están sentenciando a
muchos niños"

Los médicos los mantienen
sedados con diazepam informaron
los padres. Los síntomas de los
niños son los mismos, deliran,
sufren dolor de cabeza y estómago,
mareos y nauseas, dijo Guadalupe
Gómez, padre de familia

Miguel de Jesús, padre de una de
las menores intoxicadas afirmó que
su hija le dijo que los alumnos
fueron amenazados por los
maestros de la escuela.

"Pero ya me hizo unos
comentarios mi hija, donde
personal de la escuela fue
directamente a unos de los salones
amenazar a dos chamacos. De
hecho, hasta el día de junta, tuve
un detalle con mi esposa porque
tuve un detalle con mi hija y le dije
que me dijera la verdad y me dijo
que no. Yo no sé nada papá yo a mi
hija le creo"

La Fiscalía General de Justicia del
estado dio a conocer que practicó
35 pruebas toxicológicas de las
cuales todas salieron negativas, a
reactivos químicos de cocaína,
Opiáceos, Cannabis,
Metanfetamina y anfetamina. 

En un comunicado la
dependencia informó que 3 padres
de familia pagaron pruebas a
laboratorios particulares y salieron
positivas por loque se dará
atención a menores de edad. Y se
han presentado 29 denuncias de
padres ante el fiscal del ministerio
público.

Agua del receso, posible causa de
intoxicación masiva en secundaria
de Chiapas

Uso de cubrebocas ya no es obligatorio en
espacios cerrados: Secretaría de Salud



El presidente de
Ucrania, Volodimir
Zelenski, informó que
tuvo una conversación
productiva con el
mandatario de EU

AGENCIAS 
Luego de sostener una llamada con

el presidente de Ucrania, Volodimir
Zelenski, Joe Biden prometió el envío
de un "sistemas avanzados de
defensa aérea", según informó la
Casa Blanca. El anuncio se da luego
de una serie de ataques en ciudades
ucranianas. 

Zelenski informó este lunes que
habló con su homólogo
estadounidense Joe Bien la cuestión
de la ayuda a la defensa antiaérea,

después de los bombardeos masivos
de Rusia contra varias ciudades de
Ucrania.

Zelenski publicó en su cuenta de
Twitter que fue una "conversación
productiva".

"La defensa antiaérea es
actualmente la prioridad número
uno de nuestra cooperación en
materia de Defensa", indicó el
presidente ucraniano luego de la
explosión del puente de Crimea,
cuyas imágenes impactaron al
mundo entero

El gobierno de Ucrania informó
este lunes que al menos 10 personas
murieron y 60 resultaron heridas en
los bombardeos masivos de Rusia
contra Ucrania de este día.

"Hasta ahora, 10 personas han
muerto y 60 han resultado heridas
en todo el país tras los bombardeos
rusos", indicó la policía ucraniana en
Facebook, añadiendo que

investigadores estaban reuniendo
"pruebas de las atrocidades rusas".

Cinco personas murieron y 51
resultaron heridas en la capital, Kiev,
según su alcalde Vitali Klitschko.

"Sigue presente la amenaza de
nuevos ataques", dijo Klitschko en
un video en Twitter, en el que llamó
a la población a refugiarse en caso de
alerta antiaérea.

Además, once importantes
infraestructuras fueron dañadas en
ocho regiones, además de la capital,
señaló el primer ministro ucraniano,
Denis Chmygal.

La Defensa ucraniana dijo que el
ejército ruso lanzó 83 misiles sobre
Ucrania este lunes por la mañana,
dos días después de una explosión
en el estratégico puente de Crimea,
del que Moscú acusa a Kiev.

Según la misma fuente, 52 de los
misiles fueron interceptados por la
defensa aérea ucraniana. 

Tawatchai Supolwong,
su padre, narró a
medios locales y
agencias de noticias
que la pequeña fue
encontrada envuelta en
una frazada en medio
de una sangrienta
escena que le evitaron
presenciar

AGENCIAS 

La historia de Ammy, una
pequeña de tres años, es tan
extraña como asombrosa. Fue la
única sobreviviente del tiroteo
masivo en Taliandia. Salvó la vida
por la casualidad de permanecer
bajo una cobija, en el momento en
el que Panya Khamrab degollaba y
apuñalaba a 22 de sus compañeros. 

Los testimoniios que recrean la
escena colocan a los niños, horas
antes del ataque, dibujando en sus
pupitres e inclusive algunos de
ellos posando para la fotografía que
una maestra les envió a sus padres,
minutos antes. Horas después, tras
la comida, los niños se acomodaron
en colchonetas como lo hacían
diariamente para tomar la siesta.
Estaban en uno de los tres cuartos
de la guardería y Ammy recostada
junto a su mejor amiga, cuando, el
pasado jueves, el expolicía Panya
Khamrab mató a 37 personas, entre
ellas 22 menores, en un ataque con
cuchillo y armas de fuego al este de
Tailandia, y posteriormente ultimó
a tiros a su esposa y a su hijo en su
casa antes de suicidarse.

El sujeto había sido despedido de
la corporación días antes, acusado

por tráfico y posesión de drogas.
Es la tragedia con niños más

grande en la historia reciente.
Lo que más extraña Ammy, quien

en realidad se llama Paveenut
Supolwong, es a su mejor amiga,
con quien dormía cada siesta en la
escuela, y por quien ahora
pregunta. 

Tawatchai Supolwong, su padre,
narró a medios locales y agencias
de noticias que la pequeña fue
encontrada envuelta en una
frazada en medio de una
sangrienta escena que le evitaron
presenciar al sacarla de inmediato
con la cabeza tapada. A sus tres
años, dice, no alcanza a
comprender el concepto de muerte. 

Ella lo que más desea es ir a la
escuela. Y para confortarla le deben
insistir en que estará cerrada por
un tiempo.

Ammy es la única niña
sobreviviente del tiroteo masivo en
la guardería, y recibió a la prensa
durante una reunión familiar
dominical en su casa en Uthai
Sawan, provincia de Nong Bua Lam
Phu, Tailandia. En una de las peores
matanzas de niños perpetrada por
un solo atacante en la historia
reciente, la mayoría de los
pequeños que murieron en Uthai
Sawan, una ciudad situada a 500
kilómetros al noreste de Bangkok,
fueron apuñalados y degollados
hasta la muerte.

Las edades de los niños de la
guardería oscilaban entre los dos y
los cinco años, dijo un funcionario
local a la agencia Reuters.

La pequeña Ammy ha sido
extremadamente cuidada para no
presenciar las escenas posteriores a
la masacre, como la imagen atróz
de un camión transportando los
cuerpos de las pequeñas víctimas,
de la escuela a la autopsia y la
conmoción social que ha generado.
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La historia de Ammy, la
única sobreviviente de la
masacre de Tailandia

Biden promete a Ucrania un "sistemas
avanzados de defensa aérea" tras bombardeos

La policía ucraniana
informó que tras los
bombardeos masivos
de este lunes también
resultaron heridas 60
personas

AGENCIAS
Al menos 10 personas murieron y

60 resultaron heridas en los
bombardeos masivos de Rusia contra
Ucrania de este lunes, anunció la

policía ucraniana.
"Hasta ahora, 10 personas han

muerto y 60 han resultado heridas
en todo el país tras los bombardeos
rusos", indicó la policía ucraniana en
Facebook, añadiendo que
investigadores estaban reuniendo
"pruebas de las atrocidades rusas".

Cinco personas murieron y 51
resultaron heridas en la capital, Kiev,
según su alcalde Vitali Klitschko.

"Sigue presente la amenaza de
nuevos ataques", dijo Klitschko en
un video en Twitter, en el que llamó
a la población a refugiarse en caso de

alerta antiaérea.
Además, once importantes

infraestructuras fueron dañadas en
ocho regiones, además de la capital,
señaló el primer ministro ucraniano,
Denis Chmygal.

La Defensa ucraniana dijo que el
ejército ruso lanzó 83 misiles sobre
Ucrania este lunes por la mañana,
dos días después de una explosión
en el estratégico puente de Crimea,
del que Moscú acusa a Kiev.

Según la misma fuente, 52 de los
misiles fueron interceptados por la
defensa aérea ucraniana. 

Ucrania reporta al menos 10 muertos
tras bombardeos masivos de Rusia
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*Plantas y Agencias Automotrices, Sin
Autos ni Refacciones
*Grave el Caso General Motors en México
*¿Tendrá el Cuau, Nexos con Malandros?

Argonmexico / Industria que pierde las
ruedas… Las plantas ensambladoras de la
industria automotriz asentadas en México
sufren constantes paros “técnicos” por falta
de piezas, por ende, las agencias de autos
tienen semivacías sus bodegas y, peor aún,
padecen alarmante escasez de refacciones, por
lo que la entrega de automotores reparados
puede tardar hasta un año.

Previo a la pandemia por Covid-19, el abasto
de refacciones en las agencias de autos en
México duraba 15 días en promedio, para
octubre de 2022, el desabasto llega a superar
el año. Ante ello, los automovilistas tienen
paradas sus unidades durante varios meses,
dependiendo de la marca que lo mismo afecta
a los de origen europeo, que a los
norteamericanos o asiáticos.

A partir de la detección en diciembre-2019
del virus SARS-CoV-2 y su nefasto contagio
globalizado, entre cuyos efectos, además de
los millones de muertes en el orbe, está la
suspensión de actividades en las actividades
gubernamentales y productivas, más el
consecuente grave daño a las economías de la
mayoría de los países del mundo.

Ahora, a más de 32 meses de que la
Organización Mundial de la Salud admitiera el
inicio de la “Covid-19” como pandemia,
todavía hoy muchos sectores de servicios, el
comercio y la industria de los países
desarrollados, sobre todo de Asia, Europa y
América no logran reponerse y superar la
crisis derivada de los paros laborales dictados
para intentar detener los contagios.

Al respecto se sabe también que al desabasto
de refacciones se suma el de chips para
automóviles cuya producción ha caído a nivel
mundial desde el año 2020 no sólo por la
pandemia, sino igualmente por la ocurrencia
de desastres naturales, como por la guerra
Rusia-Ucrania.

Se considera que un automóvil requiere un
promedio de 3,000 microchips para controlar
la seguridad, la navegación y el
entretenimiento de un automóvil; pero la
fabricación de estos estos implementos se ha
visto disminuida y acaparada por fabricantes
de computadoras, smartphones, videojuegos,
tabletas y aparatos electrodomésticos, todos
con gran demanda por el home office.

La disminución de microchips y el
acaparamiento de éstos por otros mercados
hace que la industria automotriz sufra uno o
dos años más su carencia; y representa una
inquietante afectación en los tiempos de
surtido de piezas y reparación de unidades.

Tal es el caso del conductor de un vehículo
Captiva modelo 2022, de la marca Chevrolet,
quien hace más de dos meses sufrió un
accidente en Hermosillo, Sonora, donde otro
automotor lo impactó. Una vez determinadas
las responsabilidades, la compañía
aseguradora ordenó la respectiva reparación
en una agencia de General Motors.

Desde entonces, el propietario de la Captiva
ha vivido un verdadero viacrucis. De la
agencia lo remitieron a un taller que le da
servicio a la distribuidora. Ahí, el “gerente” del
negocio le dijo que por ser un automotor
nuevo “no hay piezas de carrocería como la

puerta” y otros accesorios que deben ser
remplazados.

Lo más preocupante fue cuando se le
informó que tales refacciones pueden tardar
en llegar de seis a 12 meses, ya que “no están
disponibles”, porque la pandemia ha impedido
que los fabricantes de acero, aluminio y otros
metales; al igual que de plásticos y de los chips
que se utilizan en la producción de la industria
automotriz no han logrado su
restablecimiento.

Esta situación causará graves daños
económicos a propietarios que son víctimas
de accidentes, ya que sus respectivos
vehículos dejarán de circular y de atender sus
rutas de trabajo y/o no podán transportar al
personal de sus empresas.

En este sentido, para los dueños de los
autotransportes hay una irresponsabilidad
muy grande por parte de las agencias
automotrices, al continuar la venta de sus
vehículos sin que se informe debidamente a
los clientes sobre la falta de piezas de
repuesto.

Bajo ese negro panorama, urge hacer un
exhorto enérgico a la Procuraduría Federal del
Consumidor (Profeco), para que se
implementen operativos de supervisión en el
sector automotriz, en las plantas armadoras y
en las agencias, de manera que se impida
engañen a los clientes.

Asimismo, habría que pedir al presidente
Andrés Manuel López Obrador en una de las
“mañaneras” de los lunes, cuando participa el
titular de la Profeco, se ordene la
incorporación de un “Quién es quién” en la
Industria automotriz; y que se investigue y
sancionen tales engaños. Tan culpable es
quien mata a la vaca, como quien le agarra la
pata…

Y el Cuauh se sentía presidenciable… En
enero de este año, Alberto Capella Ibarra,
exsecretario de Seguridad de Morelos en el
gobierno de Graco Ramírez, denunció ante la
Fiscalía General de la República (FGR) al
gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo y a
otros funcionarios por delincuencia
organizada y delitos contra la salud, por sus
presuntos nexos con grupos delictivos.

Con índice flamígero, el exfuncionario
adelantó en conferencia de prensa ofrecida la
tercera semana de 2022 que solicitaría ante
autoridades de Estados Unidos se investigue
si el famoso exfutbolista “no ha incurrido en
enriquecimiento ilícito y ha adquirido
propiedades en ese país con recursos ilícitos”.

El espinoso asunto parece volver a la
palestra ahora cuando, según datos revelados
mediante un extraño y singular “hackeo” a
instancias federales, el estado de Morelos “se
encuentra controlado” por el gobernador, el
exgobernador perredista, senadores,
diputados, presidentes municipales y jueces,
quienes están coludidos con grupos
criminales que operan en la región.

En el “Panorama Delictivo de Morelos”,
supuestamente realizado por “inteligencia” de
la Semar, un grupo criminal cuenta con “la
protección de autoridades del exgobernador
de Morelos Graco Ramírez”, y que el primer
círculo de Cuauhtémoc Blanco, del Partido
Encuentro Social (PES), tiene vínculos con
otras bandas delictivas. De ser así, al Cuau se
le caerían las alas para volar por la
Presidencia…

Política Al Margen
Por Jaime Arizmendi / argonmexico@gmail.com y argondirector@gmail.com

Ayer se cumplió un mes de la aprobación de
la reforma que incorporó a la Guardia Nacional
a la Sedena. El 1º de septiembre la iniciativa
fue enviada por el presidente Andrés Manuel
López Obrador a la Cámara de Diputados, que
la votó a favor el día 3 y la pasó al Senado, que
le dio su visto bueno el día 9. Horas después,
la reforma fue publicada en una edición
vespertina del Diario Oficial de la Federación.

La prisa con la que se llevó el proceso
legislativo obedeció al anuncio que el
Presidente había dado el 8 de agosto de que la
Guardia Nacional encabezaría el desfile militar
del 16 de septiembre, mismo que sería, dijo,
“predominantemente orientado a la seguridad
pública”.

En los días siguientes, diversas voces del
oficialismo justificaron la medida como
necesaria para el cumplimiento de las tareas
de la Guardia Nacional, así como para evitar
que ésta se corrompiera o fuese desaparecida
por gobiernos futuros.

Hay que recordar que en una entrevista con
La Jornada, en junio de 2019, López Obrador
afirmó que “si por mí fuera” desaparecería al
Ejército y a la Armada y los convertiría en
Guardia Nacional. Unas semanas antes de esa
conversación se habían publicado los decretos
que creaban la corporación y su ley orgánica.
Y pese a la reforma promulgada hace un mes,
la Constitución sigue diciendo que la Guardia
Nacional es “una institución policial de
carácter civil”, que está “adscrita a la
secretaría del ramo de seguridad pública”, por
lo que distintos expertos en derecho
constitucional sostienen que dicha
modificación contradice lo establecido en la
Carta Magna.  

También cabe recordar que, durante sus
campañas electorales de 2012 y 2018, el hoy
Presidente prometió regresar a los soldados a
sus cuarteles, aunque luego cambió de
opinión sobre el papel de las Fuerzas Armadas
en tareas de seguridad, “ya viendo el
problema”, según reconoció en su mañanera
del 6 de septiembre. Pero, ¿qué ha pasado
desde hace un mes, cumplido el deseo
presidencial de que la Guardia Nacional —una
corporación de seguridad concebida por él—
quedara bajo el control de la Sedena?

De acuerdo con cifras del Secretariado
Ejecutivo del Sistema Nacional Seguridad
Pública, que recopila a diario los datos de las
fiscalías del país, el homicidio doloso se ha
incrementado en casi 8 por ciento. Tan sólo,
del 10 de septiembre al 7 de octubre, se
registraron, según esos mismos datos
oficiales, 2 mil 191 homicidios dolosos, 7.93%
más de los que ocurrieron entre 10 de agosto
y el 7 de septiembre (2 mil 30). Es decir, en este
primer mes de encuadramiento formal de la
Guardia Nacional en la Sedena, la cosa está
peor.

Tampoco se ha visto mayor operatividad o
eficacia de la institución en proteger a los
ciudadanos. Por ejemplo, la noche del
miércoles pasado se dio un asalto masivo
sobre la autopista Puebla-Veracruz, una de las
más transitadas del país. Se reportó que unos
40 automovilistas fueron víctimas de ladrones,
quienes, a punta de pistola, los despojaron de
sus pertenencias, aprovechando que la
circulación estaba detenida. Los hechos
sucedieron a corta distancia de un
destacamento de la Guardia Nacional.

Tampoco acudieron guardias nacionales ni
soldados, ese mismo día, a San Miguel
Totolapan, Guerrero. Al menos no lo hicieron
a tiempo para evitar la masacre de una
veintena de personas a manos de un grupo
criminal.

Y, por si fuera poco, la semana pasada se
filtró en redes sociales un video en el que un
elemento de la Guardia Nacional dispara un
arma larga por la ventana de su vehículo,
mientras se carcajea y escucha música a todo
volumen, al tiempo que se conoció que entre
los documentos hackeados a la Sedena hay
información de que los criminales han podido
comprar armas y hasta granadas a elementos
del Ejército.

Cabe esperar que el presidente López
Obrador encuentre justificaciones a todas esas
cosas, porque aquí no se trata de razones, sino
de demostrar “quién manda”, aunque correos
electrónicos sustraídos por Guacamaya den
cuenta de que los únicos que en este país no
tienen de qué preocuparse por su seguridad
son él y su círculo cercano.

Estrategia de seguridad que sigue sin funcionar
Pascal Beltrán del Río

BITÁCORA DEL DIRECTOR
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Con o sin respuesta militar-
oficial, el hackeo ocurrió…

De aprobarse en las próximas horas, como
es previsible, la minuta que para ampliar le
presencia de las Fuerzas Armadas en la
realización de tareas de seguridad pública
reservadas (en la Constitución) a civiles,
recibió apenas del Senado la “reactivada”
alianza entre el partido del gobierno y el
priismo más abyecto de A(m)lito Moreno y
Rubén Moreira estaría en capacidad de
intentar el último y devastador golpe
legislativo a nuestra democracia, al aprobar la
reforma electoral de Andrés Manuel López
Obrador.

Tal es la convicción de que el Primor se
mantendrá “operante” hasta al menos el
cierre de la fallida administración sexenal en
curso que, igual al interior de Palacio que de
la sede de Morena, se da por hecho que el
cambio legislativo que pretende desaparecer
al Instituto Nacional Electoral (INE) de Lorenzo
Córdova para suplirlo por un organismo
“popular” capaz de aportar a la consolidación
de la dictadura emergente (de la 4T) deberá
quedar consumado este mismo año.

Y esto, aseguran quienes dicen operar en el
entorno del Ejecutivo, porque tras consumarse
la traición (“voluntaria o no…”) de la mayoría
de los diputados y senadores del tricolor de los
acuerdos asumidos previamente con panistas
y perredistas en el seno de la coalición Va por
México, no parece existir nada a la vista que
impida un nuevo “arranque” dictatorial del
tabasqueño y los suyos, en aras de garantizar
su permanencia en el poder luego de los
comicios del cada vez más próximo 2024.

Ésa, que el Primor se mantenga “operante”
hasta el cierre del actual sexenio y no otra, es
la apuesta de operadores del gobierno que
incluso, ante las reiteradas afirmaciones
públicas del impresentable dirigente del
Revolucionario Institucional y el ofrecimiento
de garantías a sus contrapartes de Acción
Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática
(PRD),  de que no apoyará ninguna iniciativa
electoral procedente de Palacio no dudan en
asegurar, entre risas, refiriéndose al
campechano y aliados ciertamente que: “si los
doblamos ya en una ocasión, ¿qué impediría
que lo volvamos a hacer?”...

Asteriscos
* Conscientes de que sólo en unidad se podrá

derrotar a Morena y aliados en 2024, arranca
UNID@s, nuevo esfuerzo que suma al Frente
Cívico Nacional, de Emilio Álvarez Icaza; Poder
Ciudadano, de Gabriela Sterling; Sí por México,
de Gustavo de Hoyos; Sociedad Civil México,
de Lucía Medina; UNE, de Erika Ureña, y
Unidos por México, de Carlos Medina
Plascencia.

* En la recta final de la puja por la sucesión
en el Edomex, la actual titular de Desarrollo
Social, Alejandra del Moral, compareció ante
el Congreso para ofrecer detalles sobre los
programas sociales en beneficio de más de
siete millones de mexiquenses, sobre el
llamado Salario Rosa en particular. Bien…

* Si bien la administración entrante enfrenta
un pasivo circulante de 5,000 millones,
herencia de las gestiones de Félix González
Canto, Roberto Borge y Carlos Joaquín, el
nuevo gobierno de Mara Lezama buscará
seguir impulsando el desarrollo de Quintana
Roo sin contratar deuda adicional…   

Primor seguirá “operante”, confían…
Enrique Aranda

DE NATURALEZA POLÍTICA

¿Qué parte no entiende el gobierno federal
respecto a que somos América del Norte, que
desde hace más de un cuarto de siglo tenemos
acuerdos económicos, comerciales,
financieros, incluso políticos, con Estados
Unidos y Canadá que le dan sentido y
normatividad a esa pertenencia?, ¿cuándo
dejaron de saber en el gobierno federal que
Estados Unidos y México tienen una relación
comercial única en el mundo, que el comercio
exterior entre los dos países en 2021 alcanzó
661 mil 164 millones de dólares, la cifra más
alta desde que hay registro y sigue
aumentando en este 2022?, ¿no saben que las
remesas que vienen de EU superan con
holgura los 50 mil millones de dólares al año?

¿Desde cuándo decidieron ignorar que la
integración energética, la creación de una
suerte de mercado común energético es, con
mucho, la apuesta regional más importante
que pueden tener ante el mundo los tres
países?, ¿tomaron nota en Palacio Nacional
que uno de las pedidos explícitos de la
administración Biden con México es crear una
suerte de burbuja protectora, un mecanismo
de protección cibernético que cubra los tres
países de la región y que incluya la exclusión
de infraestructura de Rusia y China?,
¿entienden que hay una guerra comercial que
involucra directamente a China y Rusia contra
Estados Unidos y que ello está provocando la
migración de una enorme cantidad de
empresas extranjeras que podrían asentarse
en México si existieran condiciones idóneas y
acuerdos explícitos, como incluso lo propuso
el secretario de Estado Antony Blinken en su
última visita a México, para que en nuestro
país se asiente buena parte de la industria de
semiconductores con inversiones
multimillonarias?

¿No leen en la prensa internacional que ese
conflicto comercial, político y militar, como lo
demuestra la invasión rusa a Ucrania, ya se ha
trasladado al espacio?, ¿que Rusia y Estados
Unidos ya no trabajarán juntos en la estación
aeroespacial?, ¿no se han enterado que
sistemas como el ruso Glonass sirven para
tareas de geolocalización como el GPS, pero
también para espionaje y tareas militares?

Es una vergüenza que nos tengamos que
enterar por la prensa rusa que se firmaron
convenios de colaboración espacial con el
gobierno de Vladimir Putin, que en un
comunicado la Agencia Espacial Mexicana
acepte que ese convenio se firmó, pero dice
que hace un año, sin haberlo divulgado nunca,
y que asegure que no se prevé instalar el
sistema Glonass, pese a que el informe oficial
del gobierno ruso del acuerdo, que publicó el
28 de septiembre en lo que sería su diario
oficial, especifica que sí se instalará ese
sistema, así como “sistemas ópticos de
prevención de situaciones peligrosas
espaciales en México”, lo que eso quiera decir.
¿Son tan ingenuos o nos creen tan ingenuos
para asegurar que todas esas actividades son
para desarrollarse con fines pacíficos?

Cuando se habla de la integración con
Estados Unidos y Canadá no estamos
hablando de la venta de jitomates y aguacates
(que se venden, y muy bien, por miles de
millones de dólares), estamos hablando de una
política integradora en todos los ámbitos, de
crear un bloque regional que podría ser el más
poderoso del mundo por la enorme cantidad
de sinergias que pueden generarse entre los

tres países. Y eso incluye muchos ámbitos, en
forma clara la energía, las telecomunicaciones,
el espacio y la geopolítica.

Pero el gobierno de López Obrador no lo
entiende así: sus amigos son Cuba, Venezuela,
se niega a castigar a Nicaragua en la OEA. Se
entusiasma con Evo Morales. Con Estados
Unidos, donde viven millones de compatriotas
y cada año quieren emigrar más, con nuestro
principal socio comercial, financiero, tenemos
encontronazos, desafíos, tratamos de jugar
con cartas marcadas, no terminamos de
establecer mecanismos eficientes de
seguridad y le rivalizamos diplomáticamente
en su contra con temas estratégicos como la
relación con China y la invasión rusa a
Ucrania.

Ahora, una vez divulgado este convenio, se
entiende más por qué el presidente López
Obrador nunca ha terminado de condenar la
invasión rusa, por qué presentó un seudoplan
de paz que, como sostuvo el gobierno
ucraniano, era un “plan prorruso”, por qué se
molestó en la mañanera el propio presidente
López Obrador de que se hubiera propuesto
para el premio Nobel de la Paz al presidente
Zelenski, por qué en lugar de calificar a
Ucrania como la víctima de la invasión, insiste
en decir que es una parte del conflicto, como
si no hubiera invasión alguna, por qué se
queja de que le entreguen armas los países
occidentales a Ucrania. Es una visión infame
que se refrenda con acuerdos que nos integran
a una estrategia espacial diseñada para
enfrentarse a nuestros socios, vecinos y se
supone que amigos.

Todos sabemos que el presidente López
Obrador sigue pensando que el mundo se
quedó en los años 70 y que, en estos temas,
quiere repetir algunos de los juegos
tercermundistas de la Guerra Fría que tanto le
gustaban al presidente Echeverría. Pero ese
mundo ya no existe, como ya no existe ese
México y hoy formamos parte de un bloque
regional en América del Norte que no
podemos desconocer o ignorar, mucho menos
juguetear con la idea de una suerte de Brexit
región cuatro que algunos en el gobierno, tan
entusiasmados  con Evo, con Cuba y
Venezuela, esgrimen.

Pocos errores tan graves en nuestra política
y alineamiento exterior como este acuerdo con
las agencias aeroespaciales rusas. Por cierto,
que alguien les explique que en Querétaro
tenemos una muy próspera industria
aeroespecial, íntimamente ligada a empresas
de Estados Unidos, Canadá y Europa.

Y ahora nos aliamos con los rusos
Jorge Fernández Menéndez

RAZONES
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DGO.

La XV
edición

de la

Convención Nacional Antares llega
con invitados de nivel internacional;
actores y directores de doblaje,
bandas musicales y creadores de
contenido de la ciencia y el deporte
serán parte del programa de
actividades del evento, el cual
regresa a su modalidad presencial.

A realizarse el 15 y 16 de
octubre, Antares regresa con

actividades para toda la
familia. Las puertas
del recinto se abrirán a

las 11:00 horas para dar
paso a conferencias,

torneos, concursos, así como
exposición del talento local y
nacional. El arte y la cultura se
transmiten a los asistentes que
comparten su fanatismo por la
animación japonesa, los cómics y
videojuegos.

Entre los invitados principales se
encuentra el actor Lalo Garza, actual
director de doblaje de los proyectos
de Dragon Ball. voz de personajes
como Krillin, Elmo, Xander en La
casa de los dibujos, Josh en Drake y
Josh, Francis en Malcolm, además de
ser la voz recurrente de Josh Peck,
Jonah Hill y James Corden, entre
otros. Lalo Garza también impartirá
un taller de doblaje en el Centro del

Conocimiento y de las Artes
(Cecoart) el jueves 13 de octubre, en
donde compartirá las herramientas
introductorias a la técnica del
doblaje.

Gracias a El Coleccionista Geek
Store, llega Mario Castañeda, actor y
director de doblaje mexicano,
conocido por ser la voz de Goku en
Dragon Ball, Kevin Arnold en Los
años maravillosos, Bruce Banner y
Hulk, Bruce Willis, Jim Carrey, Tom
Hanks. De la misma manera ha dado
voz a Don Ramon y Ñoño en la serie
animada animada El Chavo. Con casi
40 años dedicándose al doble, Mario
es uno de los actores del rubro más
reconocidos en Latinoamérica.

René García, regresa a los
escenarios de Antares, en donde
compartirá su experiencia doblando
a personajes como Vegeta en Dragon

Ball, Hyoga de Los Caballeros del
Zodiaco,  Bruce Wayne, Stewie
Griffin en Padre de familia, John
Wick, además de ser la voz
habitual de Michael Keaton, Johm

Travolta y Hugh Grant, entre otros.
En el área de música, las bocinas se

encenderán para el concierto de Los
Shinigamis del Norte, una
agrupación que adapta las canciones
de series de anime con el estilo del
regional mexicano. Las tablas
también serán ocupadas por bandas
locales, quienes demostrarán su
talento durante los dos días del
evento.

Destacados creadores de contenido,

orgullosamente duranguenses,
formarán parte de la cartelera. Tal es
el caso de Rafa Carbajal, quien se
desempeña como divulgador
científico en internet, donde ha
sumado más de 1.5 millones de
seguidores y, Boser Salseo Futbolero,
quien a través del humor y
referencias al mundo del
entretenimiento, hace resúmenes del
deporte más popular del mundo.
Actualmente tiene más de un millón
de seguidores.

Con concursos de cosplay,
coreografías, dibujo, karaoke, así
como torneos de videojuegos y
decenas de actividades gratuitas,
como talleres de japonés la
convención Antares regresa para
presentar un evento a las familias
duranguenses. Podrán encontrar
actividades para toda la familia, así
como dos áreas de expoventas con
productos desde artesanías hasta
artículos coleccionables. Este evento
es 100 por ciento libre del humo de
tabaco.

El Golden Pass, del evento, incluye
entrada ambos días, áreas
reservadas, filas preferenciales y
acceso a Zona Golden y derecho a
seleccionar el lugar de participación
en los concursos, el costo de 300
pesos y se podrá adquirir en tiendas
participantes.

Por 200 pesos adicionales, el pasé
se puede mejorar a Golden Pass Plus,
incluye los mismos privilegios que el
Golden Pass, además de una
fotografía con René García y Lalo
Garza, rifa exclusiva, convivencias
con los organizadores y artículos
adicionales.

El costo de entrada es de 80 pesos
general; antes de las 13:00 horas el
precio será de 60 pesos. Con el boleto
del sábado, el acceso al domingo solo
costará 60 pesos. Para más
información de paquetes especiales,
Golden Pass, así como detalles de
firmas de autógrafos, detalles de
talleres y beneficios, consultar las
redes sociales de Fanspace Otakus
Durango.

Convención Nacional Antares 2022, 15 y 16 de octubre 
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Ana Manzanera y Martín González,
en concierto en Charlas de UNES y

Contexto de Durango
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Excélsior
CIUDAD DE MÉXICO.

La puntualidad se hizo presente
en el Velódromo Olímpico de la
Ciudad de México. Ni bien eran las
8 de la noche y Travis ya estaba
lanzando Sing, haciendo vibrar a
los asistentes que emocionaron a la
banda sobre el escenario.

Francis Healy, voz y guitarra,
pronunció un emotivo “Oh, my
Gosh”, para luego decir que
vinieron para festejar el álbum The
Invisible Band, lanzado en 2001.
Siguieron sus éxitos Dear Diary y
Side.

Recién iniciada la velada, personal
de seguridad invitaba a no
quedarse en la zona de entrada,
molestando a los asistentes, que
pedían que se callaran y les dejara
escuchar el concierto.

Los teléfonos celulares grababan
los primeros acordes de Flowers in
the Win-dow, cuando fue detenida
a petición de Healy para que se
apagaron algunas luces que daban
directo a los ojos de los fans más
cercanos al escenario y los aplausos
no pudieron esperar. Fue una de las
canciones más esperadas y más
coreadas.

En la primera fila se leía un cartel
con la frase “Travis, la más grande
banda”, algo que el bajista Dougie
Payne agradeció con una sonrisa. Y
la energía fue en ascenso, con gritos
y aplausos al ritmo de los esperados
temas.

“No hay cosa más importante que
estar seguros”, dijo el líder de la
banda escocesa para arrancar Safe,

con la templanza de los cuatro
músicos entregados en el ritual
musical de más de 7 mil personas,
de acuerdo con cifras de los
organizadores, que en su mayoría
rebasaban los 30 años de edad, bajo
un cielo nublado que enmarcó el
regreso a México de Travis, luego de
presentarse en la décima edición
del Corona Capital, en noviembre
de 2019.

Francis Healy, voz y guitarra;
Dougie Payne, bajo; Andy Dunlop,
guitarra, y Neil Primrose, batería,
dieron a sus cautivos fanáticos las
canciones que hace dos décadas
entregaron en The Invisble Band, el
tercer material del grupo y con el
que se mantuvieron cuatro
semanas en el número uno de las
listas en el Reino Unido en aquel
momento.

Cada una de las más de 7 mil
gargantas en el Velódromo
Olímpico se entregó una a una en
las 20 canciones del concierto, con
mayor fuerza en las clásicas Follow
the Light, Last Train, Afterglow y A
Ghost. La banda hizo una pequeña
pausa entre cada una para dedicarle
unas palabras a su público
mexicano, a quien dijo extrañar
durante los tres años de ausencia. Y
por la expresión, el sentimiento era
recíproco y se reflejó en las
pancartas, playeras y ovaciones de
“Travis, Travis”.

De entre todos los asistentes
llamaban la atención los niños que
por primera vez asistieron a un
concierto, pero coreaban a Travis
con la misma efusividad que sus
padres. Las parejas sonreían en

complicidad, disfrutaban del
momento, se entregaron al regreso
de su banda. La noche del viernes,
el grupo escocés deleitó a sus fans
en Guadalajara, sin importar la
lluvia.

“USTEDES REALMENTE NO
TIENEN IDEA DE CUÁNTO LOS

AMAMOS, MÉXICO”
Hacia el final del concierto, que a

decir de los organizadores, tuvo
sold out, Healy se tomó unos
minutos para agradecer a su
público por asistir al concierto, que
duró una hora con 45 minutos.

“Gracias por estar aquí esta
noche, gracias a la gente que está
atrás”, pro-nunció señalando a los
más alejados del escenario.

Why Does It Always Rain on Me?
y el cover de AC/DC Back to Black
coronaron la noche con aplausos y
gritos que retumbaron en el lugar,
un foro que lució abarrotado a
ritmo de la música y que va
ganando terreno entre los espacios
para conciertos en el regreso de los
espectáculos en vivo luego de la
pandemia por covid-19.

Cada una de las más
de 7 mil gargantas
en el Velódromo
Olímpico se entregó
una a una en las 20
canciones del
concierto

Travis, talento visible
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Forbes
La nueva entrega de Halloween

está cada vez más cerca y para
recordar las grandes hazañas que
nacieron de esta historia, aquí
dejamos algunos datos curiosos que
solo los verdaderos fans de la saga
conocen.

1. La idea original
Este film tiene un precursor, se

trata de la cinta Black Christmas
(1974) de Bob Clark, quien era amigo
de John Carpenter, con quien había
decidido crear una secuela de dicha

historia. Sin embargo, por azares del
destino, ambos directores se
distanciaron y Carpenter se quedó
con la idea original para crear la
historia que todos conocemos.

2. Un bajo presupuesto
La cinta Halloween contó con una

producción de casi 300 mil dólares y
se rodó en tan solo 21 días, es por
eso que el equipo de producción tuvo
que buscar diversas ideas creativas
para llevar a cabo la realización.

Una de ellas, implicó pintar de
marrón algunas hojas de árboles y

palmeras para que pareciera que la
historia se desarrollaba en el otoño,
pues la cinta se grabó en marzo.
Debido a esto, la producción tuvo
que utilizar tres bolsas de hojas
durante todo el rodaje.

3. La casa de los Myers
Debido a que la producción de

Halloween contaba con un bajo
presupuesto, se decidió filmar la
cinta en una casa abandonada para
no tener que convertir una a ruinas.
Sin embargo, esta misma tuvo una
pequeña remodelación en la fachada
para crear la escena en donde
Michael Myers aparece en su niñez.

La casa de la que te hablamos se
encuentra en Illinois y es
considerada como un monumento
de dicho lugar.

4. El origen de la máscara
de Michael Myers
La máscara de Michael Myers es sin

duda el ícono de la saga y la creación
de la misma nació de un proceso
muy peculiar. Debido a que el guion
solo la describía como una cara
blanca perturbadora, el equipo de

Halloween retomó máscaras de
hombres lobo, del payaso triste y de
Richard Nixon para crear una versión
más terrorífica.

Uno de los datos curiosos es que la
mejor opción fue la máscara del
capitán Kirk de Star Trek y para que
esta luciera aterradora le quitaron el
color, le reemplazaron el cabello y le
rasuraron las cejas.

5. El homenaje a Alfred
Hitchock

Seguro habrás notado que
Halloween guarda grandes
similitudes con la cinta Psicosis de
Alfred Hitchcok, es por eso que
ambas comparten los mismos
movimientos de cámaras, las
características de los asesinatos que
se cometen y hasta los
protagonistas.

Un ejemplo de esto es la elección de
la actriz Jaime Lee Curtis, quien es
hija de Janet Leigh, quien dio vida a
Marion Crane en Psicosis.

6. La saga
Otro de los datos curiosos de

Halloween es que la saga cuenta con

más de 10 producciones:
Halloween (1978) — John

Carpenter
Halloween II (1981) — Rick

Rosenthal
Halloween III: El día de la bruja

(1982) — Tommy Lee Wallace
Halloween 4: El regreso de Michael

Myers (1988) — Dwight H. Little
Halloween 5: La venganza de

Michael Myers (1989) — Dominique
Othenin-Girard

Halloween: La maldición de
Michael Myers (1995) — Joe
Chappelle

Halloween H20: Veinte años
después (1998) — Steve Miner

Halloween: Resurrección (2002) —
Rick Rosenthal

Halloween: El origen (2007) — Rob
Zombie

Halloween II (2009) —Rob Zombie
La noche de Halloween (2018) —

David Gordon Green
Halloween Kills (2021) — David

Gordon Greem
Halloween: La noche final — David

Gordon Green

6 datos curiosos que todo
fanático de la saga

“Halloween” debe conocer
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López-Dóriga.com 
Durante el 2021, lo más buscado en

Google fue “cómo cuidar la salud
mental”; en Latinoamérica se
registró un máximo histórico de
búsquedas relacionadas con la
palabra ansiedad

Este 10 de octubre se conmemoró
el Día Mundial de la Salud Mental. La
ansiedad y el sentimiento de soledad
son una constante en millones de
personas de todo el mundo.

Para que se dé una idea de lo que
esto significa, “Cómo cuidar la salud
mental” fue lo más buscado en 2021
en Google. En Latinoamérica se
registró un máximo histórico de
búsquedas relacionadas con la
palabra “ansiedad”. Otro dato que
llama la atención es que aumentó
25% la cantidad de personas que
dicen sentirse tristes.

En el marco del Día Mundial de la
Salud Mental, el asistente de Google
presentó la iniciativa “Estoy aquí
para ti”, así como contenido
relacionado en YouTube.

“Nos dimos cuenta de que, además
de los comandos para configurar
alarmas y reproducir música,
muchas personas también le decían
al Asistente de Google que se sentían
tristes y solas, por lo que decidimos
crear respuestas que les brinden a las
personas acceso rápido a la
información, especialmente cuando
más la necesitan”, explicó Maia Mau,
directora de Marketing del Asistente
de Google para América Latina.

Desde 2019 se triplicó el número de
usuarios que aprovechan el asistente
de Google para no sentirse solos.

Con el objetivo de acompañarlas en
estos momentos difíciles, la iniciativa
“Estoy aquí para ti”, nos presenta
una nueva actualización en el
Asistente para que pueda brindar
recomendaciones sobre salud mental
a los usuarios y acercarles ayuda
profesional en caso de ser necesario”,
explicó Google en un comunicado.

Estas son algunas de las respuestas
del Asistente de Google:

Usuario: “Estoy triste”. Asistente de
Google: “Gracias por compartirlo
conmigo, la honestidad sobre tus
pensamientos es un gran paso. He
estado investigando sobre cómo
lidiar con la tristeza y tengo algunos
consejos que podrían servirte. ¿Te
gustaría escucharlos?”

Usuario: “Me siento solo”.

Asistente de Google: “Leí que
unirse a una clase o a una actividad
grupal, aunque sea en línea, puede
ser una excelente manera de conocer
gente y brinda sentido de
pertenencia. Considera pedir ayuda
profesional. ¿Quieres otro consejo?”

Si bien se espera que estas
respuestas generen conciencia sobre
las recomendaciones para ayudar
con el bienestar emocional,
ciertamente no deberían reemplazar
la ayuda de expertos. Estas nuevas
características están diseñadas para
brindar a las personas un acceso
rápido y útil a la información,
especialmente cuando más la
necesitan.

También hay ayuda en YouTube
La comunidad de YouTube busca

sentirse reconfortada. En YouTube
también se observa un alto interés
en los temas sobre salud mental.

Un estudio realizado por Ipsos
indica que el 69% de los usuarios de
la generación Z afirma volver con
frecuencia a los creadores y
contenidos que les resultan
reconfortantes y 90% afirma que ha
visto un video que le ha ayudado a
tener una experiencia inmersiva.

Además los canales de meditación
guiada y Yoga se han convertido en
grandes aliados para esos
momentos, como reflejo canales

como el de Daniel Habif, han
alcanzado hasta los 2M de
suscriptores.

Se ha comprobado que otro tipo de
contenidos como los videos “cottage
core”, es decir un estilo y concepto
de una vida sencilla, sesiones

auditivas para dormir o videos sobre
la naturaleza crean en el usuario una
experiencia agradable y
tranquilizante.

La búsqueda en YouTube de videos
de ASMR están llegando a su punto
más alto en los últimos cinco años.

Otros de los formatos más
populares se incluyen los videos de
animales filmados en vivo y las
grabaciones inmersivas en la
naturaleza con más de 10 horas de
duración, a menudo acompañadas
por música evocadora.

Google ofrece
apoyo emocional
a través de la
iniciativa “Estoy
aquí para ti”
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NATACIÓN

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Uno de los eventos de mayor
tradición dentro de la natación se
llevó a cabo este fin de semana, la
Copa Otoño, que se realizó en las
instalaciones del Club Campestre de
Durango, con la participación de
equipos de la capital del estado
durante el fin de semana.

LOS PROTAGONISTAS
Este evento se realizó durante dos

días, en donde los jóvenes de ocho
diferentes escuadras dieron su
mayor esfuerzo por quedarse con la
victoria en cada una de las pruebas
en que participaron, los equipos que
fueron parte de la Copa Otoño fueron
Tritones Dgo, Delfines Acuática,
Colegio Rex, Orcas del Club
Campestre, Anguilas Durango, Mega
Swin Mx, Aqua Torre y la Academia
Tiburones, casi 200 nadadores fueron
quienes participaron.

PUNTOS Y EFECTIVIDAD
El equipo con más puntos fue

Academia Tiburones quien inscribió
a 71 nadadores para conseguir mil
142 puntos, para una efectividad de
16.08 puntos por nadador, por su
parte, el segundo lugar fue para
Megaswin, que con 25 nadadores
logró sumar 618 puntos para una
efectividad de 26.04 unidades por
nadador, mientras que la tercera

posición fue para Orcas del
Campestre de Durango, quienes con
solamente 17 nadadores lograron
400 puntos, para una efectividad de
23.5 puntos por nadador. 

LOS MEJORES 
En lo que respecta a los mejores

nadadores de cada categoría, estos
son los resultados. En la categoría de
8 y menores, en la rama femenil

ÉÉxxiittoo  llaa
CCooppaa  OOttooññoo  

Gran convocatoria en
uno de los mejores
eventos de natación
en el estado 



Aqua Torre obtuvo la victoria con
Ivanna Leyva Rosas, el segundo lugar
fue para Renata Herrera y Natalia
Reyes; ambas de Megaswin Mx, en la
rama varonil, Rodolfo Campagne fue
el mejor, mientras que Sebastián
Vázquez Chávez y Paul Herrera
fueron segundo y tercer,
respectivamente.

9 Y 10 AÑOS
En 9 y 10 años, en la rama femenil,

la victoria fue para Aly Romero
Aviña, de Orcas del Club Campestre,
el segundo para Maky Solange
Mujica, de Acuática Mar y el tercero
fue para Lia Victoria Ríos Salinas, de
Tiburones.

En la rama varonil, Sergio Valle,s de
Megaswin fue el mejor, seguido de
Javier Briones Ayala y Lian Rodríguez
Camacho, ambos de Club Campestre
de Durango.

11 y 12 AÑOS 
Dentro de esta categoría, entre las

niñas Fátima Valeria Castro, de
Tiburones fue la ganadora, mientras
que Sara Martínez, de Anguilas fue
segunda y Joselyn Luna, de
Tiburones fue tercera, por los niños,
Gael Sariñana Bacio, de MegaSwin
fue el mejor con 58 unidades,
seguido de Manuel González, de
Tiburones y Joseph Martínez de
Megaswin.

13 y 14 AÑOS
Valeria Gamiz Terrazas de equipo

Tritones Durango fue la mejor de 13
y 14 años, en el segundo puesto
terminó la representante de Orcas de
CCD, Lula Romero Aviña y en el
tercer puesto lo hizo Estefanía Reyes,

de Megaswin, por los niños, Adolfo
Jara fue primer lugar, Francisco
Reyes, segundo y Nicolas Salcido,
tercero, todos de la Academia
Tiburones.

15 Y 16 AÑOS 
Melissa Liseth Ruelas Meléndez, de

Megaswin dominó la categoría, en
segundo lugar lo hizo Fernanda de la
Rocha Quiterio, de Tiburones y en el

tercero Hannia Díaz Castro, de
Anguilas; por los jóvenes José Adrián
Delgadillo Salinas, de Anguilas fue
primero, Paolo Siles de Orcas fue
segundo y Carlos Emilio Gambino, de
Tiburones terminó tercero.

17 Y MAYORES
En esta categoría hizo valer su

dominio Daniela Alexandra de la
Rocha Quiterio, de Tiburones, en la

segunda posición terminó su
compañera de equipo Mariana
Salcido Álvarez y en el tercer lugar
concluyó Daniela García Vélez, de
Megaswin; por los varones André

Marín Ricartti, de Tiburones fue
primero, Marco Ayub Vallejo
Martínez, de Megaswin terminó en
la segunda posición y en el tercero lo
hizo Oscar Said Valenzuela Partida.
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VENADOS DE MAZATLÁN

MAZATLÁN, SIN 

Venados de Mazatlán se presentó
ante su afición a lo grande en un
pletórico estadio Teodoro Mariscal,
luego de doblegar 6-1 a Tomateros de
Culiacán, en el primer juego de la
serie de pretemporada denominada
«Cuadrangular por el Bienestar».

El juego fue a beneficio del DIF
Sinaloa, en donde el objetivo es
recaudar fondos para atender las
necesidades de operaciones a
corazón abierto a menores en el
Hospital Pediátrico de Sinaloa.

Entre fiesta, baile y música,
autoridades de los diferentes niveles
de gobierno se dieron cita en la casa
de los rojos, fue Alejandro Higuera
Osuna, secretario particular del C.
Gobernador Rubén Rocha Moya,
quien brindó unas palabras a los
presentes, mientras que el primer
lanzamiento estuvo a cargo de
Stefanny Loaiza y al bate lució Teresa
Guerra titular de la Secretaría de la
Mujer y como cátcher Julio
Cascajares, titular del Isde.

Ambos equipos saltaron al terreno
de juego con lo mejor de su róster,
destacando las presencias del cubano
Félix Pérez, por Venados, y Sebastián
Elizalde, por Tomateros, quienes
apenas reportaron durante el
viernes.

Fue el zurdo Alejandro Soto el
designado por Sergio Omar Gastélum
para abrir las hostilidades por los
porteños y lo hizo en gran forma al
tolerar apenas un imparable en su
labor de cuatro entradas.

Demetrio Gutiérrez fue el primer
relevista rojo, seguido por Daniel
Cruz, Rodolfo Aguilar, Isidro Márquez
Jr., Marco Antonio Rivas y Elkin
Alcalá, que cerró las acciones.

Ricardo Estrada fue quien recibió la
bola de parte del cuerpo técnico de
los guindas y cargó con el descalabro.

Venados se fue arriba en la pizarra

en la misma primera entrada y en el
cierre del segundo rollo, los rojos
porteños aumentaron la ventaja
cuando Randy Romero conectó
sencillo remolcador.

Luis Jiménez incrementó la
delantera de los porteños con línea
que se fue de cuadrangular.

Para la séptima entrada, Venados
comenzó a mover su banca con la
intención de darle juego a todos los
peloteros y observar más a detalle
las cualidades de cada uno de ellos.

Fue justamente en la parte alta de
este rollo cuando Alexis Wilson logró
poner a los guindas en la pizarra con
doblete. 

Félix Pérez respondió en la
séptima con doblete para dos
carreras más para Venados.

La fiesta no paró ahí, ya que
apareció «El Wolverine» Ricky
Álvarez para mandar la pelota de
imparable, que sirvió para empujar
la tercera rayita del episodio en favor
de los rojos.

Este domingo, Venados y
Tomateros cerrarán su participación

en el «Cuadrangular del Bienestar»
cuando se midan en la capital
sinaloense a partir de las 17:00
horas.

Será el próximo 16 de octubre
cuando Venados de Mazatlán celebre
su Gran Ceremonia Inaugural, las
puertas del Estadio Teodoro Mariscal

se abrirán a las 17:00 horas y a las
19:00 horas iniciará la gran fiesta,
pero el duelo ante Charros de Jalisco
está pactado a las 20:00 horas.

VVeennaaddooss  ddee  MMaazzaattlláánn  ssee  pprreesseennttaa  aannttee  ssuu  aaffiicciióónn  ccoonn
uunnaa  ccllaarraa  vviiccttoorriiaa  eenn  eell   ‘‘CCuuaaddrraanngguullaarr  ddeell   BBiieenneessttaarr’’
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La fiesta de los globos
en su quinta edición
promete un
espectaculo único 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La tarde noche de este lunes se
llevó a cabo la presentación del Sky
Fest, justamente fue en la plaza
Fundadores en donde los
organizadores dieron a conocer
todos y cada uno de los detalles de
este evento, que se realizará el 5 y 6
de noviembre en la Feria Nacional
Durango.

SKY FEST
Sky Fest es el festival que llena el

cielo duranguense de globos
aerostáticos y papalotes, brindando

a los asistentes un divertido
ambiente familiar. Este es un evento
inigualable y el único de este tipo
que se celebra en el norte de México.

EL EVENTO 
Es importante mencionar que este

es un evento trata de un festejo en
donde se reúnen, más de 50 globos
que brindan el mejor de los
espectáculos a los turistas que
asisten de todas partes del mundo, y
que sin duda son un espectaculo
para quienes tienen la oportunidad
de subir como para quienes los ven
desde diferentes puntos de la ciudad.

LA CITA 
Recientemente, inició la pre venta

de este gran evento que tendrá lugar
los días 05 y 06 de noviembre en la
Feria Nacional Durango, sitio en
donde las ediciones anteriores se ha
llevado a cabo, con la preferencia de

la gente de Durango pero tambien de
la gente de otras partes del norte del
país.

UNA FIESTA 
Por tal motivo se planea el evento

durante un fin de semana, para

atraer mayor derrama turística a la
ciudad, tales como Show Extremo de
Freestyle Motocross, Exhibición de
gigantes Globos de Cantoya,
Campeonato de Lucha Libre,
Campeonato de Escalada, Exhibición

de Patineta/Skate, Exhibición de
BMX, Show Rodeo infantil,
Exhibición de Paracaidismo, Show de
Paramotore, y una diversa gama de
shows y sorpresas para todas las
edades.

SSkkyy  FFeesstt  lllleeggaa  aall
cciieelloo  mmááss  bbeelllloo
ddeell  mmuunnddoo
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Un lenguaje de respeto
entre lo histórico y
contemporáneo: la
arquitectura del futuro

CIUDAD DE MÉXICO.
La arquitectura de nuestro país

pinta en cada construcción un sello
muy peculiar que nos distingue
frente al mundo. En nuestros pueblos
mágicos y grandes ciudades viven
construcciones históricas que, sin
duda, tienen un peso fuerte para la
gente, historia y cultura. En ese
sentido y en marco del Día del
Arquitecto que se celebra cada 1 de
octubre, la arquitectura del futuro se
inclina por recuperar estas
construcciones para preservar la
carga histórica, en lugar de construir
nuevos espacios. 

Y es que, de acuerdo con Diagrama
Arquitectos, estos recintos tienen la
oportunidad de ver nacer propuestas
originales: casas antiguas con un
toque futurista “se trata de respetar
la arquitectura a través del tiempo
otorgándole nuevos elementos sin
perder su esencia y carácter”
menciona Alan Valadez, director
creativo de Diagrama Arquitectos.

Para el arquitecto, este tipo de
arquitectura es una oportunidad
para darle un discurso diferente a
espacios históricos “en nuestro país
estas construcciones reflejan historia
y cultura, además, viven en armonía
con el lugar en donde están

ubicados, el trabajo de intervención
re-conecta con la gente y entorno
respetando la fidelidad a la obra
original” señaló.

En México, Casa Bleu y Casa Pedro
son proyectos de restauración y
preservación patrimonial de
Guadalajara a cargo de Huella
Desarrollos en colaboración con
Diagrama Arquitectos. Estos espacios
se recuperaron para dar pie a un
nuevo estilo de vida de la zona, sin
perder la historia y tradición de cada
uno de ellos.

CASA BLEU
Ubicado en la colonia Americana de

Guadalajara, es un edificio de cinco
niveles rodeado de calles arboladas y
un paisaje lleno de arquitectura
neocolonial de la ciudad. Este espacio
es la unión entre una casa antigua y
un nuevo desarrollo de usos mixtos,
el cual impulsa la reactivación y
redensificación de la zona central de
la ciudad.

El inmueble fue intervenido en
2020 para rescatar el sembrado
original y remover los añadidos,
generando un lenguaje de respeto
entre lo antiguo y lo contemporáneo.
Casa Bleu es un proyecto que venera
toda su configuración original,
agregando dos principales líneas de
diseño: la conservación y el
desarrollo vertical consciente;
formado por dos locales comerciales,
ocho departamentos y dos estudios.

Casa Bleu es uno de tres proyectos
reconocidos en el ámbito de
“intervenciones patrimoniales” por

parte
d e

Diagrama Arquitectos y que forman
parte del proyecto de intervención de
la colonia Americana del Área de
Conservación Patrimonial de la
Secretaría de Cultura en Guadalajara. 

CASA PEDRO
Casa Pedro es una finca patrimonial

del siglo XX en Guadalajara, para
Diagrama Arquitectos este proyecto
tenía un objetivo clave: rescatar la

esencia. Por ello, los arquitectos
evitaron modificar las circulaciones
originales y el patio central, que
funciona como corazón del proyecto.  

“La arquitectura no es solo una
técnica, es el arte de revivir una
esencia habitacional. Es un lenguaje
de respeto con el entorno y con el
espíritu de cada proyecto en cuanto
a restauración se trata. Preservamos

la historia de
los muros,
r i n c o n e s ,

p a t i o s ,
ventanales;

pero les
d a m o s
u n a
n u e v a
m i r a d a
con una

apuesta por el futuro” señaló Alan
Valadez. 

Respetando la distribución original
del proyecto, Casa Pedro tiene seis
unidades residenciales que
comparten una azotea como espacio
verde, brindando vida y color al
recinto. Como parte de un plan a
gran escala de reactivación urbana
del Centro Histórico de Guadalajara,
Casa Pedro busca la conservación del
patrimonio histórico de la ciudad. 

Sin duda, recuperar espacios
históricos es la oportunidad de la
arquitectura de resignificar
construcciones sin olvidar el legado
de los muros. Más allá de una
construcción, Huella Desarrollos en
conjunto con Diagrama Arquitectos
buscaron ejecutar proyectos
innovadores pero manteniéndose
fieles a la historia y tradición que los
distingue.
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